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Destaques

Câmara aprova
feriado de � demaio

, PÁGINA3

CanoinhasAtléticoClube
está pronto"para o estadual

PÁGINA14

Direito�Autorais serã9
cobrados emCanoinhas

PÁGINA12

Há 55 anos de bem •

com a comunidade!

www.jomalcorreiodonorte.com.br

Brigas e acusações entre os vereadores Edmilson Werka eNorma Pereira, marcaram a semana PÁGINA4

Canoinhense pode comandar ACAFE em SC

Receita e TSE

regulamentam
doações para
campanhas
eleitorais
PÁGINA4
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. --

vacmaçao
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Cuidado

Notas de R$
50 falsas são

apreendidas
em Canoinhas

PÁGINA13

o Reitor da Universidade do Contestado (UnC), Qaston
Mário Cazamajou Bojkarski, pode ser o novo presidente
do sistema Acafe, integrado por quinze universidades,
espalhadas por cidades de todo o Estado de Santa
Catarina PÁGINA 16

Acidente na BR-280

vitima 3 pessoas

Na noite de domingo, 18, um aciden

te envolvendo um veículo Pálio e uma

Scânia, vitimou três pessoas, Outras duas
sobreviveram e foram hospitalizadas logo '

em seguida.Até o fechamento dessa edi

ção, uma delas permanecia hospitaliza
da.
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Canoinhas, 23 de abril de 20�

Do feriado e das brigas políticas
." Nada melhor do que falar em feriado do que em uma

semana com um feriado em plena quarta-feira. Aliás, o as

sunto tomou conta da semana. Afinal, 3 de maio será ou não

feriado?A resposta, que, pelo visto, ainda é uma incógnita, já
que o prefeito, recém-chegado de viagem, busca nos seus

gurus políticos, devidamente munidos de manuais de leis e

decretos, uma resposta satisfatória para Câmara e empresá
rios, se é que isso seja possível. O que é interessante nessa

pendenga, é o modo Como o povo se comporta, ante a pos
sibilidade de ganharmais uma folga, e colada a outro feriado

(1.0 de maio), o que é melhor. Quem não tem um negócio
para se preocupar, não existe assunto melhor para se discutir.

Principalmente quem é assalariado, quemuito provavelmente

trabalhará no feriado, (nossa economia não pode parar!) e

por isso, receberá o dobro do que ganha em um dia útil.

Todos querem se manifestar sobre o
,

assunto. Bom para a democracia!

E nesse assunto parece que todos querem se manifestar -

igrejas, ONOs, associações, enfim, que bom, a democracia

Caro ColegaGovernador do Estado
Luiz Henrique daSilveira

Assim como suas cartas anexas aos

demonstrativos de pagamentos, gostarí-
.

amos que Vossa Excelência refletisse
também!

Em sua carta (janeiro de 2003) Vos
sa Excelência, coloca-se como "Colega",
"Servidor Público" como nós ... E agora
(abril de 2004), não nos atende e quando
paramos para dialogar, desconta da folha
de pagamento (punindo), que é a manei
ra que encontramos para falar com "Nos
so Colega L ..

" Isso significa
"Coleguismo"?

Em (janeiro de 2003), contou-nos so

bre sua trajetória histórica, de dez anos e

seis meses em Joinville, nos tranqüilizan
do sobre sua coerência de tratar os ser

vidores com igualdade... E em final de
2003 aumenta em mais de 90% os salári
os dos militares e em abril de 2004, dá
abono de mil reais aos bancários ... E os

professores ganharam de 2003 a 2004,·
1% em seus vencimentos e abono de cem

e cinqüenta reais! Chama isso de igual
dade? Diz ser coerente aos servidores?

Em março de 2003, Vossa Excelên
cia coloca "sua meta" de garantir aos

servidores públicos, condições e ambien
tes de trabalho cada vez melhores ... e em

abril de 2004, investe em atrações turísti
cas ao Estado, enquanto nossas escolas
estão em reforma, salas super-lotadas de
alunos e corta nossa "Licença-Prêmio",
para não investir em professores contra

tados ... O Senhor acha que isso é melhor
ambiente de trabalho?

Em sua carta de 15 de novembro de

2003, Vossa Excelência, começa relatan
do os altos salários e chama de "Oposi
ção" aqueles que colocaram nossos va

lores, mostrando a Vossa Excelência a

desigualdade social? E aí, Caro Colega,
como fica seu salário? Os salários de
vossos colegas? E o nosso? Têm dife

renças? Têm injustiças? Colega que é co

lega ajuda, arruma, corrige e não se reti
ra do diálogo com argumentações enga
nosas. Santa Catarina foi o 2.0 Estado do
País, que mais faturou de 2003 e 2004,
no setor turístico. Como Vossa Excelên
cia diz ser tempos duros?

Na carta de 20 a 24 de outubro, Vos
sa Excelência revela a Semana do Servi
dor Público, faz festa, agradece ao nosso

trabalho, reafirma as metas do Plano 15 ...
E esse ano? O que.o Caro Colega fez? E
esse Plano IS?

Por acaso esse Plano 15 tem a meta

de acabar com a dignidade, necessida
des básicas do Professor? Fazendo-nos
um tipo de teste de sobrevivência? ...

Pode parar "Caro Colega"! Estamos pe
dindo "água"! Por que será que por anos
e anos, o professor é o que fica por últi
mo ou no esquecimento? Será frustração
de banco-escolar?

O jornal "A Notícia de 14/04/2004",
traz Santa Catarina e Rio Grande do Sul,
igualando-se em média de estudos, supe
riores ao do Paraná. E o salário do pro
fessor do Paraná sendo maior do que dos
de Santa Catarina e Rio Grande do Sul...
Não é contraditório? Quem trabalha mais,
ganha menos? A taxa de analfabetismo

é a menor do Sul em Santa Catarina! E o

salário do alfabetizador de Santa Catarina
sendo o menor!"Ops!" Caro Colega!!!
Não é igualdade isso aí não!!!

Em 17 de janeiro de 2004 - Vossa
Excelência - Caro Colega - volta a falar
sobre a prioridade de analisar nossos ven
cimentos. Nós não só queremos em dia,
nós precisamos de reposição salarial jus
ta.

Suas obras pelo litoral catarinense são

elogiáveis, Caro Colega! Mas grandes
faraós acabaram sendo opressores, indi
ferentes à sorte do povo e caíram na des

graça, no esquecimento. Os que marcha
ram com o povo,resgataram a dignidade
do homem como cidadão democrático
com direitos, enfim, cultivaram o lado
humano do Estado, hoje são chamados
de filósofos, democráticos, sociólogos,
heróis e ficaram marcados na História.

E o nosso Querido Colega Governa
dor do Estado ... ficará marcado como o

10 Governador a Reconhecer o Valor do
Professor em suas Necessidades?

Estamos abertos a negociação rápi
da, coerente, digna e dentro de uma sa-

dia "Meta do Plano IS".
.

Caro Colega, invista melhor, invista
em quem prepara os futuros catarinenses.

Como nosso Colega termina suas

cartas:

Um "forte abraço".

Professores da Escola Sagrado Coração
de Jesus
Canoinhas/SC

Descentralização: superação deuma cultura
As relações de poder estabelecidas,

determinantes da disposição de atores,
meios e fins da administração pública
brasileira, seriam capazes de
reformularem-se, e, antes, condição ne

cessária, estariam imbuídas de vonta

de para tanto? Sim e não. A expressão
declaratória será sempre afirmativa. O
discurso circulante em todo o espectro
ideológico (que se demonstra não mui
to amplo) diz que sim, que as transfor

mações de nossas estruturas econômi

cas, sociais, jurídicas, educacionais, ad
ministrativas estão vencidas, mais do

que pelo tempo, pelos fatos que produ
ziram.

O fato catástrofe: um país rico, to
mado por poucos enriquecidos, e a enor

me miséria, única posse dos muitos mi
seráveis, um terço da Nação. No meio,
a classe média: diminuída, assustada,
estranha ao conceito de república; re
duzida a um quase instinto de sobrevi

vência, perde o sentido de democracia
e o interesse por política.

O poder público que, nos países
mais avançados se forja na opinião da
classe média, aqui se veio concentran

do, centralizando decisão e recursos.

Um acerto entre ditaduras, burocracia
corporativista e políticos sem muito es

crúpulo passou a dispor das verbas pú
blicas. E é tanto o que sugam da socie
dade, que o autoritarismo centralizado
e sua volúpia arrecadadora drenaram
o País e engessaram o Estado. Não há
mais o que tomar da Nação e o paqui
derme administrativo não consegue mo
vimentar-se. Parece que nos estamos

encontrando, na crise que vivemos, com
o país que produzimos.

A administração pública não pode
permanecer reduzida à habilidade de

ganhar eleição e distribuir cargos. A
mais engenhosa orquestração política,
governe quem governe ou quem venha

Léo Rosa de Andrade

a governar, não será suficientemente

adequada se não descentralizar o go
verno, investir no desenvolvimento re

gional e estabelecer um pacto federati
vo que, se defina por inverter o destino
dos tributos. Em Santa Catarina,
estamos em experiência: é um modelo
observado pelo Brasil: Não 'seria justo
errar. Não porque dele fale mal a opo
sição, com argumentos insubsistentes
e sem qualquer grandeza. Aliás, não
contrapõe argumentos; difama, tão só.
Há que se acertar por compromisso
com a história, proposto em campanha
e autorizado por voto.

Temos bons meios para o fim: a de
mocracia de partidos políticos vive am

pla franquia, e em nosso Estado as si

glas compõem-se com razoável apoio
ao governo; a reforma administrativa.'

que criou as secretarias regionais re

cebeu toda a solidariedade parlamen
tar, não sobrando margem para discutir
sua legitimidade; pesquisas de opinião
pública têm demonstrado confiança no

. modelo; o trabalho se desenvolve com

modernos conceitos de gestão; sua ge
rência é compartilhada com toda a so

ciedade, incluindo o vitorioso modelo
das fundações universitárias públicas
municipais; sobretudo, contamos com a

determinação obstinada do governador.
Não obstante, resta um obstáculo.

Há um empecilho que se deve superar:
nós próprios. É difícil reconhecer, mas
somos filhos da cultura do mandonismo,
da política de favores, do emprego pú-

. blico como moeda de troca, da mistura
de governo e interesse particular. A vi
tória eleitoral contra tudo isso contras

ta com a expectativa deletéria de al

guns que não se adaptam. Creio que
quando em cada reunião do colegiado
Luiz' Henrique alerta contra .o atraso,
os vícios da política velha, as heranças
das oligarquias, está falando da supe-

,

\

ração de uma cultura que amesquinha
governantes e frustra esperanças.

A primeira reação de quem não
está inserido nas lides partidárias e vem

contribuir com a administração pública
tem sido contra essa cultura, buscando
alternativa no perfil técnico, entrando
em conflito com os dirigentes das si�
glas e os líderes políticos. Sem dúvida,
a opção pela gestão de postura profis
sional há que ser feita, ou continuare
mos desgastando a credibilidade da

gestão estatal. Mas a escolha não tem

que ficar, necessariamente, entre o

"companheiro" que ignora quase tudo
e o técnico que sabe tudo de quase
nada. Ou seja, entre um saber tacanho
e um conhecimento sem qualquer
abrangência social.

'

.

É perfeitamente possível um trân
sito adequado entre o político bem for
mado e o técnico politizado. A convi
vência partidária confere ao ser com

petente e sensível uma percepção da
realidade que dificilmente se obtém em

outra escola. A interferência partidá
ria e os partidos têm legitimidade para
interferir deveria pautar-se, entretan
to, por um imperativo: a responsabili
dade de indicação de quadros tenham

talento, sensibilidade e disposição para
a coisa pública. E se os partidos não
contam com eles, devem aprender a

buscá-los. O conflito não é e nunca de
veria ter sido entre o político e o técni

co; é, antes, entre uma baixa cultura
de vínculos interesseiros e uma outra

compromissada com planejamento, es

tratégia, desempenho, resultados, San
ta Catarina, Brasil.

Léo Rosa de Andrade, doutor em

direito pela UFSC, secretário de
Estado do Desenvolvimento Regional!
Tubarão, leorosa@matrix.com.br

Fonte: A Notícia

parece estar sendo exercida em Canoinhas, como se estivés.
semos saindo de um longo inverno de hibernação. Penaq�e
por um assunto tão trivial, que parece estar sendo discutido
há décadas, tanto, que se a decisão de instituir o feriado ti.
vesse sido requerida ao Vaticano, na primeira vez em qUeo
assunto veio à baila, nós nem lembraríamos em que ano el!
começou a vigorar. UI

Sancionado ou não, esse quase-feriado já ficou famo�
por provocar discórdia política entre iguais. Quem vai esqual
cer a troca de farpas entre os pesedebistas, que pode coloe�
e� risco o futuro do partido. Se 3 de �aio n�o for d��reta��fenado de Santa Cruz, podemos nomeá-lo DIa MumcIPal�
Discórdia do PSDB.

eiodo eo
. 56 anos a serviço do Planalto Norte
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Política

Câmara aprova
feriado de 3 de maio
}!

Doze vereadores decidi-

�a!Ilna segunda-feira.' 19, pela
i�stituição de. fenado . �m
canoinhas, no dia 3 de maio.

I%mente os �ereadores Ores

teS Golanoski (PMDB) e Nor

roa Pereira (PSDB) foram

�ontra o projeto de lei n." 009/

�d04, que toma feriado o dia

tle Santa Cruz. Essa foi a se

gunda votação do projeto, com
nm diferencIal; cerca de 200

pessoas da co��ni�ade parti
bipararn da audiência. As ma

infestações,. durante a sessão,
�ora!ll das mais variadas, com

�aias e aplausos a cada dis

turso proferido.

i Agora, o projeto de lei só

precisa da assinatura do pre

feito Orlando Krautler para
borneçar a vigorar, o que pa

�ece um passo difícil para o

rrefeito. O empresariado 10-

cal não tem se mostrado con

tente com a possibilidade de o

projeto ser sancionado. A Or

ganização dos Advogados do
Brasil (OAB) divulgou mani
festo dando parecer contrário
à instituição do feriado, afir
mando que a medida fere prin
cípios constitucionais. Os co

merciantes se dizem os mais

prejudicados com .a· possibili
dade de mais um feriado.
"Acho mais um feriado,
inviável", reclama a vendedora
Maurinea Regina Reis.

A votação da Câmara ge
rou protestos também nas igre
jas evangélicas do município.
Por outro lado, a igreja católi
ca comemora a aprovação na

Câmara, o que deve reforçar
a festa em comemoração à

data, 'que terá início no dia 29,
no pavilhão de eventos da

Igreja Matriz Cristo Rei.

Contudo, Krautler tem 15
dias para aprovar ou não o

projeto, o que, segundo pesso
as ligadas ao prefeito, devem
ser aproveitados para ouvir o

departamento jurídico da Pre

feitura, empresários e institui

ções da cidade. Dessa forma,
o feriado, se aprovado pelo
prefeito, só começaria a vigo
rar no próximo ano.

Prazo para alistamento eleitoral termina dia 5 demaio
I
I

I Termina no dia 5 de maio,

p prazo para o alistamento

Fleitoral e transferência de tí
tulos. Devido às grandes filas

�ue estão se formando diaria

�ente, os cartórios eleitorais

�o estado estão organizando
plantões de atendimento, po
rém, cada juiz eleitoral está

Fando, de acordo com a ne

�essidade do município, esse

plantão ou horário especial, até
r data fixada. O prazo é pre
I

visto em lei e não será prorro
gado. Em Canoinhas, a juíza
eleitoral, Dayse Hergert de
Oliveira, ainda não tomou ne

nhuma decisão quanto a pos
sibilidade de haver plantão.

DOCUMENTOS
Para obter o título pela

primeira vez, o eleitor deverá

procurar o cartório eleitoral de
seu município, munido da cé
dula de identidade ou outro

o MST não conta, co

to Agrário,Migtlel Ros
fe. do MST; e para el1Ífé

documento que o identifique,
comprovante de quitação do

serviço militar, além de um

comprovante de residência. O
eleitor que completar 16 anos

até o dia 3 de outubro de 2004
- dia da eleição - também po
derá requerer seu alistamen
to. Em caso de transferência,
o eleitor deve apresentar o

documento de identidade,
comprovante de residência, tí
tulo eleitoral e os comprovan-

tes de que votou nas últimas

eleições ou justificou. Quem
não votou e não se justificou
pagarámulta imposta pelo Juiz
Eleitoral.

PORTAD9R DE
DEFICIENCIA

O eleitor portador de de
ficiência que não está inscrito
em uma Seção Especial deve
solicitar transferência para
uma delas.

e

Ela dimInui em cerca e. o número
aís. As cidades com até 7.000 habitantes

terão sete vereadores e,
.

de 10.000, terão no mãximo 55. Atual

mente, a Constituição estabelece que o número de vereadores será

proporcional à populaçã município, observados os limites de 9 a

21 vereadores nos s de até um milhão de habi tes; 33 a 41
vereadores nos d milhões de habitantes; 2 a 55 nos

muniçíp!os de.. milhões ,de habi presidente
upremo

..

Ne
e quálqúer

pe o Congresso o mais �áRi possível,
antes do reês as c�l?arthas, que começará no diâ; 5 de julho. O
presidente da Câm

.

utado João Paulo Cunha (PT�$P) anunciou
que vai tentar nego m os líderes partidários a desobstrução da

pauta, na próxima ana, para iniciar, nametade demaiô, a votação da ,

proposta. O aumento do número de vereadores é de interesse direto
dos parlamentarés,já que os legislativos municipais, primeiro degrau
na carreira política, é tradicional centro de cabos-eleitorais para as cam-

panhas eleitorais aos ,de utad9s estaduais, federais e... dos senado-
res. Há três semanas, mo Tribunal Federal redu lü.mil o
número de veryá

'

ao determinar que a" G0
.

ção fosse
't seguida à riscá:> grovad0, a Câmara d� as terá a

mesma bancada: v,ereadôres.

.

[Iochsantos@uol.com.br '�u joao.jose@camara.gov.brl
'.;e;

J

Bastidores
João Francisco

Gripe e o turista
Hoteleiros e comércio do interior catarinense li

gado a agroindústria estão sofrendo os reflexos da

gripe do frango. Cessou quase completamente o gran
de afluxo de turistas que visitava a região para co

nhecer' empresas e aviários.

Abandonados

O interior catarinense sem as praias sempre teve

intensa produção cultural. Ressente-se do pouco in
teresse da atual administração que não tem apoiado
as iniciativas do setor.

Os novos bárbaros

O império romano não sobreviveu às investidas dos
bárbaros europeus mesmo com legiões permanente
mente estacionadas na região. Teutos, alemanos e

gauleses só permaneceram quietos sob imperadores
que os dominaram com pulso de ferro. Tão logo o

rigor da "legis" foi abrandado eles avançaram de to

dos os lados. Qualquer estrategista militar sabe que
não se responde a um adversário hostil com conces

sões. É escancarar a porteira para receber exigênci
as sempre mais abusadas.

Pelo jeito o governo do presidente Lula não conta

com assessores com força suficiente para advertir so

bre o risco de tratar com luvas de pelica ao MST. O

pior pesadelo deste movimento é ver um dia realizada
uma ampla reforma agrária. Anacrônico o MST so

nha com a tomada do poder pela via de uma revolu

ção social. Para tanto arregimenta hordas de desem

pregados, desocupados e marginais. Se o ministério
da Justiça fizer averiguação descobrirá que a maior

parte dos acampados nunca trabalhou um dia de suas

vidas em lavoura, nem sabe como plantar um pé de
mandioca.

O resultado desta tolerância para com estes

ideólogos do quanto pior melhor, é este torvelinho de

invasões, desrespeito.às leis, e desprezo pelos direi
tos alheios.

Inerte o governo não toma atitude enérgica, arro
gante o MST age com maior desenvoltura e sem peias.
A direção da Funai aponta uma saída perigosa. Dian
te do massacre perpetrado pelos índios Cintas Larga
contra os garimpeiros invasores, a Funai argumentou
que eles estão no direito de defender suas terras.

Sendo assim, é justo que proprietários de terras inva
didas constituam milícias armadas e façam valer seus

direitos à bala.
O que estamos assistindo é o uma clara quebra

Estado de Direito e violação explícita da legislação
vigente. O Supremo Tribunal de Justiça tem alertado
reiteradamente ao Presidente Lula sobre a necessi
dade de se fazer cumprir a lei. Mas até agora ele tem

se preocupado mais em viajar, cuidar da saúde e ser

vir-se à farta na mesa dos banquetes palacianos.
Se o governo não governa é tempo do povo brasi

leiro acordar para exigir que seus direitos sejam res

peitados. Não é possível assistir aos bandidos man

dando nas grandes cidades, o MST incendiando o cam

po, meia dúzia de índios sendo proprietários de áreas
do tamanho da Bélgica (caso dos Cintas Larga), os

Sem Teto invadindo casas e quartéis e o governo as
sistir a tudo com um sorriso amistoso e palavras bran
das.

Só"para lembrar

Falando à revista "Istoé", edição do dia 2/1 0/2002,
o presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) prome
teu: "Eu sou a única possibilidade de este país ter uma

reforma agrária tranqüila e pacífica, sem precisar ter
nenhuma ocupação de terra e sem precisar ter ne

nhuma violência contra quem quer que seja.". Os da

dos, segundo relatório que acaba de ser editado pela
Comissão Pastoral da Terra (CPT), ligada à Igreja
Católica, não só desmentem o presidente, como ca

rimbam seu governo como recordista em violência no

campo. Durante o ano de 2003, foram mortos 73 tra

balhadores em conflitos no campo em todo o Brasil,
O aumento foi de 69,8% em relação a 2002, quando
morreram 43 pessoas. O número é o maior dos últi
mos 13 anos. O primeiro ano do governo Lula tam

bém foi marcado por um aumento de 82,7%, em rela

ção a 2002, no número de conflitos agrários. Foram

registradas 1.690 ocorrências, com 1.190.578 pesso
as envolvidas. Também aumentaram em 140,5% o

número de prisões e em 151,4% o de famílias expul
sas de suas terras. O Judiciário emitiu ordens, de s

pejo de 35.297, famílias. O aumento foi de 263,2%
.

sobre o ano anterior e é recorde em toda a história

brasileira, segundo a CPT.

Sugestões, críticas e colaborações pelos e-malt's

joaochicosilva@hotmail.com
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Turbulência no PSDB
Desde que se iniciaram as discussões sobre a instituição do feriado de 3 de 'maio, os vereadores Edmilson

Werka e Norma Pereira não se entendem. Nessa troca de farpas, está em risco o futuro do PSDB

Não é de hoje que os ve

readores Edmilson Werka e

Norma Pereira vêm medindo

forças no PSDB. A briga, que,
segundo Edmilson, virou "res
sentimento", por causa da der
rota de Norma na disputa pela
presidência da Câmara, no iní
cio do ano, tomou-se mais acir
rada e até ofensiva, na realiza-

ção da audiência pública, na
segunda-feira, 19, na Câmara,
dos Vereadores, que decidiu
pela instituição do feriado mu

nicipal em 3 de maio, dia de ,

Santa Cruz.
Tudo começou quando a

vereadora Anita 'Pereira
(PMDB), entrou com requeri
mento para realização de uma

Norma Pereira

A Receita Federal e o Tri
bunal Superior Eleitoral (TSE)
vão exigir transparência nas

doações às campanhas políticas
em 2004. Foi publicada na ter

ça-feira, 20, no Diário Oficial da
União, a Instrução Normativa

Conjunta n° 416, que 'obriga can-

audiência pública sobre a ques
tão. A pouco tempo de expirar
o prazo de trinta dias para que
o presidente da Câmara aten

desse o pedido, Anita decidiu
retirar o requerimento.
Edmilson diz que Norma con

cordou com a retirada do re

querimento e depois o acusou

de estar querendo "enfiar goe
la abaixo" o feriado em

Canoinhas. Norma rebate di
zendo que "apoiou a retirada do

requerimento, por ver que a

audiência não sairia".
A troca de farpas não

pára por aí. Em entrevista a

um programa de rádio, na ter

ça-feira, 20, Edmílson disse

que Norma foi "infeliz" ao

acusa-lo de ser contra a audi
ência pública, cobrando-o so

bre o que ela mesma foi con
tra. Norma, por sua vez, criti-
'ca o lado passional de

Edmilson, "ele quer que tudo

seja conduzido de acordo com

a opinião dele", afirma. Sobre
a disputa da presidência da

Câmara, Norma é sucinta -

"Quatro vereadores queriam
transparência", se referindo
aos quatro votos que recebeu
na disputa.

FERIADO

Em relação a instituição

do feriado de 3 de maio, Nor
ma é firme em sua opinião -

"Levando em consideração a

proximidade com o feriado de
1.0 de maio, a queda nas ven

das para o comércio e o mo

vimento na cidade, que deve
decair, por muitas pessoas vi

ajarem em feriados prolonga
dos, sempre fui contra a insti

tuição desse feriado". A
vereadora diz ainda que faltou

diálogo com a sociedade. Den
tre os vereadores a discussão
foi ampla, mas a sociedade foi
ouvida somente na única au

diência pública realizada pela
Câmara (leia texto ao lado).
Segundo Norma, a vereadora
Anita Pereira, ouviu pelo me

nos doze instituições munici

pais, que concordaram que
Canoinhas não pode ter dois,
feriados próximos de feriados
nacionais (1.0 e 3 de maio; 7 e

12 de setembro). A proposta
mais coerente, segundo Nor

má, seria instituir um dos dois
feriados como facultativo.

Edmilson, um dos autores

do projeto que institui o feria
do, diz que o que prejudica o

comércio é o aumento da car

ga tributária, rebatendo os ar

gumentos de Norma.
Embora Norma diga não

estar ressentida com ninguém,
pretende fazer um requeri-

menta judicial para que a Rá
dio Clube lhe entregue a fita
com a gravação de uma en

trevista que Edmilson conce

deu à Rádio na terça-feira, 13,
onde, segundo Norma, o ve

reador lhe faz ofensas. A
vereadora diz, também, que a

situação de conflito com o co

lega de partido é

"contornável", mesmo porque, �

mantêm bom relacionamento
com todos os outros afiliados.'
"Não h� motivos para rachas;
no partido", completa. 1

Quanto ao convívio na,
Câmara, Norma diz que .sem.'
pre incomodou e continuará in-�
comodando. "Continua tudo

'Q

normal", afirma a vereadora,

Receita e TSE regulamentam doações para campanhas
didatos ou comitês financeiros
dos partidos políticos a se ins
creverem no Cadastro Nacio
nal da Pessoa Jurídica (CNPJ).

Com a inscrição na Recei
ta, eles deverão abrir conta ban
cária destinada exclusivamente
à movimentação de recursos fi-

Na Geral

nanceiros recebidos para finan
ciar campanhas eleitorais.

De acordo com o secretá
rio da Receita Federal-adjunto
Paulo Ricardo de Souia Cardo;
so, o objetivo é buscar transpa
rência nas doações, além de
facilitar o controle na prestação

de contas de candidatos ou co

mitês.
Os candidatos não preci

sam procurar a Receita. O

próprio TSE, a partir de IOde

junho, encaminhará diariamen
te à Receita Federal relação
das entidades e pessoas men-

cionadas que devem ser ins
critas no Cadastro. O registro
será, temporário e dispensa a

apresentação de documentos.
Para o vereador Frederico

V. Ecker (PFL), a instrução
"vem para nivelar as eleições,
colocando em condições de

igualdade todos os candida
tos".

Orestes Golanoski, verea

dor pelo PMDB, também de
fende a instrução, dizendo que
"ela permite detectar os pode!
rios econômicos, favorecendo
a transparência". r

,Boatos

Contatos pelo e-mail:
contat_baukat@yahoo.com.br
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Seminário apresenta
projetos educacionais

Com o objetivo de sociali-
.

zar as pesquisas realizadas

pelos alunos do. curso de Pe

dagogia à distância - Udesc,
nas escolas estaduais, munici

pais e centros de educação
infantil dos municípios Três

Barras e Bela Vista do Toldo,
aconteceu nos dias 19 e 20 de

abril no auditório da ADC

Rigesa, o I Seminário de Pro

jetos Educacionais. Participa
ram do evento cerca de 86
�studantes que integram três

turmas do núcleo da Escola de

Educação Básica Guitta
Federmann.

P
O curso de Pedagogia à

distância em Três Barras é um

convênio entre a Prefeitura

Municipal e a Universidade do

Estado de Santa Catarina

(Udesc) e está em atividade
desde setembro de 2001. Du
rante o seminário foram apre
sentados os seguintes temas:

Ciranda do lixo, Arte nas séri
es iniciais, Educação para o

trânsito" Literatura infantil,
Brincar, Cantigas de roda, Lei
tura-entretenimento e cultura,
A criança que não freqüentou

. � pré-escola: desencontros e

l> dificuldades, Produção textual,
A inclusão do aluno portador'

Além do núcleo da Escola
Guitta Federmann, o convênio
oferece o mesmo curso no

Caie, no Distrito de São Cris
tóvão. O Seminário de Proje
tos Educacionais neste pólo foi
realizado no .mês de março.

de deficiência auditiva, Sexu
alidade nas séries iniciais,
Aprendendo brincando,
Indisciplina, A arte do teatro,
Fracasso escolar, Desenvolvi
mento da leitura através da li
teratura infantil nas séries ini-

ciais, Reciclando e aprenden
do, Produção de textos e Tea
tro.

As tutoras dos projetos
foram as professoras Simone
El-Kouba Dequech, Denise de
Fátima Souza e Noeli Thiem.

Prefeitura de Três Barras assina convênio
com Fundação Hospitalar

de vai expandir o atendimen
to à população tresbarrense,
oferecendo serviços de qua
lidade com profissionais ca

pacitados. "Temos que res

saltar a importante participa
ção dos vereadores, que en

tendendo a necessidade do

posto de saúde para atender
os anseios da comunidade,
aprovaram sem restrições o

convênio", frisa.

A Prefeitura Municipal de
Três Barras assinou na segun

. da-feira, 19, convênio no va

lor de R$150 mil com a Fun

dação Hospitalar de Três Bar
ras para a construção de uma

Unidade de Saúde anexo à
entidade. O projeto de lei n."
2.364 de 12 de abril de 2004,
ique autoriza o repasse dos re

cursos, foi aprovado por una
nimidade pela Câmara de Ve-

readores na semana passada.
De acordo com convênio, a

cada 25 dias e em três parce
las, o poder público municipal
fará o repasse de R$ 50 mil.

A solenidade de assinatu
ra e a entrega do cheque re

ferente à primeira parcela foi
realizada no gabinete do pre
feito Luis Divonsir Shimoguiri,
contando com as presenças do

,

vice - prefeito Milton Miguel,

da secretária de Saúde, De
senvolvimento Social Ana
Cláudia Quege, dos vereado

res, além do empresário João
Denk, presidente da Fundação
Hospitalar. O término da obra
está previsto para 75 dias e o

prazo de utilização da Unida
de de Saúde pela Prefeitura
será de 10 anos.

Conforme destacou o pre
feito, a nova Unidade de Saú-

Matemidaderecebevisitadeprofissionais dehospitalde Indaial
•

J
Rua: Três de aio,

e': (4'7) 622-1571/

inseridas em programas de
auxílio à natalidade como o

Pré-Natal e durante a gesta-.
ção, cada mulher participa de

três palestras com profissio
nais da área da saúde, sendo

que ao final recebem um kit
de enxoval completo.

I'
••.

364
2 ..7

A conquista do prêmio
Professor Galba Araújo, em
2002, pela prática obstétrica

humanizada, fez com que o

Hospital e Maternidade de Três
Barras se tomasse referência
para as demais unidades de
saúde do país. Com o objetivo
de alcançar a mesma conquis
ta, treze profissionais da área
da saúde da Sociedade Bene-

'�ficente Hospital Beatriz Ramos
de lndaial estiveram no sába
do, dia 17, visitando aMaterni
dade de Três Barras para co

nhecer a estrutura física do lo
cal e como é feito o atendimen
to às gestantes.

O médico ginecologista e

obstetra, Onedir Rissi, fez a

apresentação da Maternidade
(\0 grupo formado por uma

médica, uma psicóloga e pro-I

fissionais de enfermagem.
Durante a visita, o médico
destacou que além do atendi
mento humanizado e respeito
à dignidade da mulher é tam

bém necessário para a con

quista do prêmio o pleno fun
cionamento da saúde pública
do município. "O trabalho fei
to aqui na maternidade é uma

seqüência do bom acompa
nhamento realizado com as

mulheres nos postos de saú

de", disse Rissi, referindo-se
a atenção às gestantes por
parte da pasta de saúde do

município.
Em Três Barras, a Secre

taria de Saúde faz o

cadastramento de todas as

gestantes e o acompanhamen
to inicia nos primeiros meses

de gravidez. Elas são

.

.
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Administr�ção my ... iGip�,1 de.
IrineõpQlis adquire am�ulância

colhida para a garagem da

prefeitura, e a população es

tava à mercê da própria sor

te. Um exemplo tácito da

aquisição de um novo veículo,
foi o episódio recente ocorri
do com o extensionista da

Epagri, Altir Horn, que no sá
bado passado sofrera um aci
dente quando trabalhava no

seu canteiro de flores próxi
mo ao centro da cidade. Caiu
de um telhado sofrendo lesões
na coluna. Para que pudesse
ter atendimento especializado
em Porto União, foi socorrido.
e transportado por uma ambu
lância cedida às pressas pelo
município. de .Bela Vista do
Toldo. Depois foienviado para
uma clínica particular de
Curitiba por que não havia

vagas em nenhum hospital da
Capital paranaense. Felizmen
te as lesões não foram graves
e Altirjá está em casa em

franca recuperação.

para os casos de emergência
pela secretaria municipal' de
Saúde; através dó Hospital
Municipal Senhor Bom Jésus,
fez com que houvesse um en

tendime�!9 entre as autorida
des "constituídas e lideranças
políticas dos partidos políticos
de Irineópolis. A velha ambu

lância, "detonada", literalmen
te, sem condições uso, foi re-

.

Exclusivamente para
atender urgências e emergên
cias, a nova ambulância adqui
rida pela administração muni

cipal de' Irineópolis, foi apre
sentada à comunidade na ma

nhã de segunda-feira, 19, com
desfile pelas ruas centrais da
cidade.

A necessidade de uma

atendimento mais eficiente

A união das autoridades e lideranças políticas em prol
de uma nobre. causa

Aulas no Peti de Bela Vista reiniciam na segunda-feira
A Secretaria de Saúde e Bem Estar Social

de Bela Visto do Toldo, informou esta semana

que as aulas do Programa de Erradicação do Tra
balho Infantil (Peti) devem reiniciar na próxima
segunda-feira, 26, a partir das 08hrs. As ativi
dades haviam sido paralisadas há uma semana

devido à falta de água provocada pela estiagem,
prejudicando o andamento dó ano letivo. Os ho
rários e o roteiro referentes ao transporte dos
alunos até a sede do programa permanecem

iguais.,

Curtas & Objetivas
Lúcio Colombo i'

Pratos Típicos
Durante a 28" Feira de Bezerros neste final de semana, em União da Vitória-PR, no Parque de Exposições Jaume Ernesto Bertaso, será

realizada a 15" Feira de Pratos Típicos, com destque para as culinárias italiana e ucraniana. Mirian Scalett, que comanda a organização do

evento, informa que uma das atrações gastronômicas este ano é o buffet de sobremesas a cargo da Rede Feminina de Combate ao Câncer.
Rubens Konell, que 'organiza a feira de bezerros, assinalou que este ano o leilão terá cerca de 700 animais de criadores da região.

42Anos
Às vésperas de uma das maiores festas populares já realizadas

na região do 'Contestado, com a inauguração pelo Governador Luiz

Henrique da SC-302 (Estrada da Amizade), dia IOde maio, o municí
pio de Matos Costa festeja nesta semana 42 anos de emancipação,
politico-administrativa. Oponto alto dos festejos será marcado nesta

sexta-feira com a inauguração da nova ala do Hospital Municipal,
às 8 horas. Às 9h3Ó, inauguração da revitalização do calçadão na

área central da cidade; 10 horas, inauguração da Praça de Lazer

Henrique Ziperer; 10h30, e às 23 horas, Baile do Município no. salão
de festas da Igreja Matriz. Amanhã, sábado, início do mini-rodeio
crioulo na sede do CTG local a partir das 24 horas. No domingo,
almoço de confraternização dos ex-moradores de Matos Costa e às
14 horas inicio do motocross; às 15 horas, show e matiné com a

dupla sertaneja Leonel Rocha & Campos; às 18 horas, encerramen
to do mini-rodeio e das comemorações alusivas.

li
I

Turismo Rural
Com objetivo de promover o desenvolvimento sustentável das

comunidades rurais, através do incentivo do turismo rural, repre
sentantes de 42 entidades nacionais de turismo de 15 estados se

reuniram na terça-feira, 20, em Florianópolis, para traçar e discutir
diretrizes, estratégias e metas do Programa Nacional de Turismo
Rural na Agricultura Familiar. A primeira medida, eleita como

prioritária pelos participantes do evento, é a formação e capacitação
de agricultores técnicos e lideranças para as atividades de turismo.

Turismo Ruralll
A região do Contestado, com destaque para Irineópolis, Porto

União e Matos Costa, está com a faca e o queijo na mão para
alavancar suas potencialidades neste setor. Nestes municípios pre
dominam as pequenas propriedades de agricultura familiar, a maio
ria talhadas para a implantação e o desenvolvimento do turismo
rural familiar. O projeto catarinense nesta área, está a caminho de
Brasilia para os ajustes finais antes do lançamento do programa
oficial pelo presidente Lula. Com um pouco de "vontade política" e
o envolvimento dos empreendedores em potencial, poderemos atrair
algumas centenas dos milhares de turistas que só passam por aquí,
e vão gastar seu dinheiro em lugares mais atrativos. Olho vivo mi
nha gente!

Flashes
** Na Pantera FM (lOS), em Canoinhas, o dinâmico e

.

compente DJ rr. (Josiel 1. Carvalho), literalmente "desossando"
com seu alegre e agradável Tele-Manhã. Audiência total na re-

gião do Contestado.
.

.

** MISS CANOINHAS 2003 (em 2004 não houve concurso),
gatíssima Paula Regina Ferreira, confirmou presença no Corpo
de Jurados que irá eleger a Rainha do Comércio e Indústria 2004
de Irineópolis, na próxima sexta-feira. Com sua beleza, graça e

elegância, desfilará para o público presente e depois entregará a

faixa para a primeira colocada.** Em polvorosa uma verdadeira multidão de "tarefeiros"
formada por organizadores, pseudo-organizadores, prefeitos, ve
readores, lideranças políticas, empresários, fazendeiros e volun
tários, nos preparativos da grande festa de inauguração da SC-
302, dia IOde maio. Muitas reses, leitões e carneiros serão assa

dos e depois regados por muito chope para deleite da população,
que também merece.

.

** A vereadora Cleusa Tomachevski (PMDB), de Matos Cos
ta, comunicando à coluna a inauguração do Ginásio de Esportes
da E.E.B. Dom Daniel Hostin, pelo Governador Luiz Henrique, às
lOh30 do dia 10 de maio.

Confraria
** o salão da Sociedade Recreativa e Cultural se tornará

pequeno para a grande festa do Concurso da Rainha do Comér
cio, Indústria e Agropecuária de Irineópolis, dia 30 de abril, sex
ta-feira próxima, com animação da Banda By Brasil.. As 58 mesas

colocadas à venda estão praticamente voando. A expectativa é

grande por parte das oito candidatas ao título e suas respectivas
"galeras" que estão organizando animadas torcidas. Sucesso à
vista.

** Muitos "pais"da criança (do asfalto) se apresentarão,
com certeza. Os que queriam ser e afrnnam se-lo, .e não o são. Tem
os que queriam ser e o foram de fato. E os que prometeram em

cima de pai morto e de até entregar uma orelha para o facão dos
caboclos do Contestado? Tem também os que diziam que seriam
e agora juram que o são, mas fazendo cortesia com o chapéu
alheio. Vai ser um loucuuura ! E o tal de BID IV, que história
muito mal contada ... desde os tempos que a vó da Badanha era

aluna do jardim de Infância. ** E por falar em concurso de beleza, as oito candidatas à
Rainha do Comércio, Indústria e Agropecuária de Irineópolis,
farão seu primeiro ensaio de passarela neste sábado, 24, às 15
horas na Sociedade Recreativa e Cultural. Os vestidos já estão
sendo provados, as cabeleireiras e manicures já com horários
lotados para enfeitar as meninas para a grande noitada.

** O fato mesmo ... de fato ... que, quem deve receber aplau
sos pela magnífica obra é o atual Governador Luiz Henrique da
Silveira, que não fez muitas promessas, ç manteve o compromis
so de Governo inserido no Plano.IS, ê'(ealizou o que muitos
deveriam ter cumprido há muitas d�cadas.'� "point final".Encontro dos velhos amigos e colegas de farda em jantar de

confraternização, os prezados amigos Mário Erzinger, Capitão PM,
comandante da 1" Cia. de Porto União, e o casal Capanema e sua

esposa Cacilda, ele Cel.PM reformado e ex-comandante do 30 BPM
de Canoinhas

- -� ).
\
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Sirineu Ratochinski Batidas do Rock

recebe·prêmio
Na próxima quinta-feira, 29, o prefeito montecastelense

Sirineu Ratochinski (PSDB), receberá na cidade paranaense
de Foz do Iguaçu, a Comenda de Excelência em Administra

ção Pública. A homenagem será oferecida em razão do de

sempenho alcançado pelo município no índice de desenvolvi
mento humano municipal (IDH-M) nos últimos três anos. Esse
índice é medido a partir de uma avaliação elaborada pelo pro
grama das Nações Unidas de Desenvolvimento (PNUD), .em
conjunto com o Instituto de Pesquisa Aplicada (Ipea) e a Fun

dação João Pinheiro, do Governo de Minas Gerais.
Nos últimos três anos, o Índice de Desenvolvimento Hu

mano de Monte Castelo, avançou quarenta casas, saltando do

penúltimo lugar para o 42°.
Para Ratochinski, "muito há que se fazer, mas as

melhorias conseguidas até aqui, já podem ser comemoradas".
•. A homenagem será prestada a prefeitos de cidades espa
lhadas por vários estados. Com esse, serão dois prêmios rece
bidos até aqui pelo atual prefeito de Monte Castelo, já que em

2003 ele havia sido agraciado com a Comenda de Excelência
em Gestão de Verbas Públicas.
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Querid;a Bela Vi� do Toldo
F�hr;'IIn�mati
Em dez. :jj'!IIC1S !ie�frstêncill
Seu cre.$Clmentfi asStstímC1S,

f Aqui .�se vivemos
Neste ll!lilroJlvilooSQ luSW
E Ck'Sde pequen.os apl'UJ�C1S>
A te respeitar c amar.

.

Desejar:nos 00 rulUro
Que seu povo e:sfôrçado
Lute pel,Q SCU [l!fQSFCS'Sfi
Oriuthandô-set'li) passado.

BELA VISTA

Tenho orgulho desta terra
Onde nasci e cresei

Quanta beileza encerra
Adem viver aqut

Bela Vista é um munícíplo
Pequeno) mas sem igual
No futuro com certeza
Mostrará seu potencial.

Seu nome surgiu um dia
Por ter uma bela vista'

Sendo hoje um municlpio,
Nos orgulha essa conquista.

Autora: Prof, Maria Francisca Kucarz Koggi
N,.E.M. �Joio Pedro, Alberti�

Receita divulga números do IRPF
Até a tarde de terça-feira, 20, cerca de 9,5 milhões de con

tribuintes ainda não haviam entregado a declaração do Imposto
de Renda da Pessoa Física 2004, ano-base 2003. A Receita
Federal informa que até então, foram recebidos 8,6 milhões de
documentos.

Esse volume corresponde a 48% do total de 18 milhões de
declarações esperadas até 30.de abril, quando termina o prazo
de entrega. A multa para quem perder o prazo varia de R$
165,74 a 20% do imposto devido;

.

Só na segunda-feira, a Receita recebeu 411 mil declara

ções. A média de documentos enviados por hora chegou a 42
mil às 15 horas de ontem. A tendência, segundo supervisor na
cional. do Imposto de Renda, Joaquim Adir, é que o ritmo de
entrega aumente bastante nos próximos dias.

Adir adverte, contudo, que muitas pessoas poderão enfren
tar dificuldade para declarar pela internet, principalmente'no
último dia, quando a Receita tem recebido, em média, 2 milhões
de documentos. "O risco é grande. Por isso, recomendamos
que os contribuintes entreguem logo sua prestação de contas",
reforça.

Compramos canecos de cbopp, Jarras,
.rrafas e co Inhos, vários modeloslll

(47)844-3558 uu 9115-8063
Ros' ou Joio

I I'

"f 1 {-l >t ....." ".,p"
s .... ..__ .;J

<::>

Cuide de seu pé, .ele é o seu suportei
unha encravada, calos, verrugas"
micoses, pés diabéticos, tudo se

resolve na �#.ad'o/M
temos ta.mbém hidratação, pé
completo e palmilhas para seu

conforto

Rua: OH Costa, 110 fone 622-1606

\ I I

.....,.._...,.......W�Haroldo PeltJllio
uroloqla e. gerontolo.gla; ...
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BRDE apresenta finhas de
crédito para empresértos

Segunda-feira, 19, duran
te reunião do Conselho de De
senvolvimento Regional de
Canoinhas, Geovah Amarante,
diretor financeiro do Banco

Regional de Desenvolvimento
do Extremo Sul (BRDE), apre
sentou a empresários e agricul
tores de Canoinhas e região
suas linhas de crédito e as pos
sibilidades de investimento.

Acompanhado da equipe téc
nica do Banco, Amarante pro
feriu uma palestra naAssoci

ação Comercial e Industrial de
Canoinhas (ACrC), contando
aos empresários e lideranças a

história do BRDE e sua atua

ção na Região Sul do Brasil,
com ênfase na região de

Canoinhas, além das possibili
dades de financiamento e fo
mento da região. "É uma re

gião de extrema importância
para o nosso estado, e o BRDE
mais uma vez está à disposi-

José João Klempous, Geovah Amarante, Adelmo Alberti e Niceto O� Fuck

ção para dar sua parcela de

contribuição ao contínuo cres

cimento de Santa Catarina",

afirmou Amarante. O evento

contou ainda com a presença
do Secretário de Estado do

Desenvolvimento Regional em
Canoinhas, José João

Klempous.

Comissão Nacional da Pequena Propriedade
pede proteção ao pequeno produtor

Reunida na segunda-feira,
19, na sede da Federação da

Agricultura do Estado de Santa
Catarina (Faesc), a Comissão
Nacional da Pequena Proprie
dade elaborou um conjunto de
oito reivindicações dirigidas ex

clusivamente aos agricultores
atingidos pela forte estiagem
verificada na região Sul.

Participaram do encontro

.

as Federações da Agricultura
dos Estados do Paraná, Santa
Catarina e Rio Grande do Sul,
representantes das Secretárias

Executivas do Programa Naci
onal de Apoio a Agricultura Fa
miliar (Pronaf) e dos governos
estaduais do Sul.

O diretor da Faesc, Nelton
Rogério de Souza, destaca que
se evidenciou na análise e na

recomendação de políticas pú
blicas que os reflexos aos pe
quenos produtores, decorrentes
do fenômeno da estiagem trans

cende o problema do crédito
rural e alcança aspectos da ne

cessidade da garantia de renda
do produtor, de fortalecimento

de infra-estrutura produtiva da

propriedade rural e confmna a

necessidade da implantação do

seguro rural.
A Comissão Nacional rei

vindica que o atual rebate nos
.

créditos de custeio, concedidos
aos produtores rurais enquadra
dos no grupo C do PRONAF,
seja elevado de modo a con

templar 50% do valor da dívi
da. Para os tomadores de cré
dito enquadrados no grupo D,
propôs a criação de um bônus

.

de adimplência de 50% do va-

SINDICATODO COMERCIO
VAREJISTADE CANOINHAS - SC

ASSEMBLÉIA GERALEXTRAORDINÁRIA

EDITALDECONVOCAÇÃO
Pelo presente edital, ficam convocados todos os comerciantes

associados ao Sindicato do Comércio Varejista dos municípios de
Canoinhas, Mafra, Itaiópolis, Papanduva, Monte Castelo, Major
Vieira, Bela Vista do,Toldo, Irineópolis e Três Barras, para compare
cerem à ASSEMBLEIAGERAL EXTRAORDINÁRIA, que será re
alizado em nossa Sede, cita na rua Rolando Mallucelli, n° 16 na

cidade de Canoinhas - SC, no dia 26/04/2004, em primeira convoca
ção às 08:00 horas, e não havendo quorum, em segunda convoca

ção às 09:00 horas, com qualquer número de presentes, com a se

guinte ordem do dia:

1 ° - Convenção Coletiva do Trabalho com o Sindicato dos
Empregados no Comércio de Canoinhas - SC, afim de discutir-se e

procurar acertar o acordo de condições entre os dois Sindicatos.

2° - No caso de não haver acordo amigável, fica autorizado a

Diretoria a proceder e tomar as medidas necessárias para discutir e
decidir dentro do Dissídio Coletivo, na Justiça do Trabalho.

3° - Outros assuntos que sejam do interesse da entidade.

As deliberações serão tomadas por votação secreta e maioria
de votos,

,

respeitando-se os termos da Legislação vigente.

Canoinhas - SC, 06 de abril de 2,004

Moacyr Fedaldo de Paula e Silva
Presidente

lor da dívida. Nas operações de
investimento do Pronaf, dese

ja-se a prorrogação da parcela
deste ano para o ano seguinte
ao do final do vencimento do
contrato .

Para os pequenos produto
res rurais, vítimas da estiagem
e devedores da secutirização, foi
reivindicada a prorrogação do
vencimento da parcela vencível
em 2004 para pagamento após
o vencimento da última parce
la. No caso de negociação de
dívidas amparadas pelas Leis
10696 e 10823, também foi so
licitada a prorrogação da par
cela deste ano transferindo-a

para o ano subseqüente, alteran
do-se as demais.

Aos produtores rurais. que
se dedicam as atividades de pe
cuária de corte e de leite, a Co
missão recomendou a conces

são de um custeio especial de
modo a assegurar aquisição de
alimentos aos rebanhos, em fun

ção da redução da capacidade
de suporte das pastagens. Es
tender o seguro safra, vigente
na regrao Nordeste

readaptando-o para as condi

ções da região Sul e a criação
de um programa de fomento

para estimular a armazenagem
de água na pequena proprieda
de foram as reivindicações fi
nais.

Assistência Personalizada
ND Virtual de 80 MB

,

Clipping de· Notícias 24 horas
Webmall .. seu e..mail onde você estiver

.

E-mails ilimitados, protegi'dos' (sem lixo)
e sem limite de caixa postal

.

Portal com atualidades e jornais locais
ACESSO RÁPIDO...
E SEGURO

{S

Novafábrica.dá Seara'
.

.

,'·'i.,,-
.

'" , .. : «

osemSC
. A npv , .' dução de produtos cozi-

dos de carne s
....

a çl1t?�,yarif A:liIp.entos, inaugurada on

tem epl .Seara, oeste ªtl"SgtntasÇatarina, está gerando
200 novo� empregp� diretos e 8tlr�a de 1.000 indiretos.

"O bom mbm�nto do agronégócio brasileiro e o cres

cimento da demanda ppr carn..e suína tanto no Brasil

c8lftQ. n.p t;,xteijor, 1pfam os principais fatores para que a

Seara dec�disse p�1<l construç�9 de umá nova unidade", ,�
explica p

.
.

operações da y.rnpresa, Pedro
-Benur B'o

.

,

Coln.,in\,e,s 2jp:rilhões, a nova unida-
de proêessar{ ,.as,e de: Carne suína com mai-
or valor<a.greg 9�!ívo é aumentar a participa-
ção da �eara n dos' atua, oferecendo aos

cliénte"s' e cons diferenciados.

l:iiQ di a Seara, Cláudio
tender o mercado

•

J
Rua: Três de Maio, 364
ne: (41) 622M1511/622·'

u.

E"mail: cnorte@newa�e.com.brJ

Rua Paula Pereira,·776
FOle: 622.2177/622·5123

'CONVOCAÇÃO
O Presidente da Fundação Hospitalar de Três Barras,

no uso de suas atribuições, convoca os Conselheiros desta

Fundação para uma reunião Ordinária que se realizará nó
auditório da Associação Desportiva Classista Rigesa -

ADCR, sita na Avenida Rigesa n° 2400, no dia 27 de abril
de 2004, às 19 horas, em primeira convocação.

Não havendo quorum na primeira convocação, fica
estabelecida de acordo com Estatuto a chamada para a

segunda convocação às 19h30minutos para deliberar sobre
a seguinte ORDEM DO DIA:

1 ° Exposição da atual situação da Fundação Hospitalar
2° Relatório da Diretoria
3° Eleição do Presidente do Conselho Deliberativo 2004/

2006
4° Eleição dos membros da Diretoria 2004/2005
5° Assuntos de Ordem Geral

Três Barras, 05 de abril de 2004.
JOÃO DENK - Presidente

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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numeros daDivulgados
Campanha de Vacinação
A Secretaria Municipal de Saúde divulgou, ontem, os nú

meros, até o momento, da Campanha Nacional de Vacinação
contra a Gripe, em Canoinhas.

O objetivo da campanha é o de vacinar pessoas acima de
60 anos de idade. Para o ano de 2004 a estimativa para a popu
lação acima de 60 anos, em Santa Catarina, é de 454.621. Em

Canoinhas, dos 4.278 idosos pretendidos, 1.311 já foram vaci-

nados, o que corresponde a 31 % da meta. Segundo a coorde
nadora municipal da Campanha, Iolanda Silveira, as enfermei
ras começarão a visitar domicílios com idosos impedidos de se

locomover e grupos de 3.aidade. As visitas devem iniciar-se na

próxima semana.

TRÊS BARRAS
Segundo a Secretaria de Saúde e-Desenvolvimento Social

de Três Barras até o dia 17, 495 pessoas haviam sido vacina

das, totalizando uma cobertura de 43,19% da população idosa

� do município. Desse total, foram 190 pessoas com id5ades enNtre60 a 64 anos e 305 com idade igual ou superior a 6 anos. a

região, até essa data, o município de Três Barras é o que lidera
com maior porcentagem na cobertura da vacinação.

A Vacinação em Santa Catarina
As imunizações no Brasíl

atingiram ao longo de sua his
tória elevado reconhecimento
como providência governa
mental no âmbito da saúde

preventiva e, nesse momento,
somam aos seus objetivos

J maiores, o controle do vírus
influenza e as graves compli
cações dele decorrente no in
divíduo idoso, visando, conse
qüentemente, contribuir para a

melhoria da qualidade de vida
desta parcela da população.

As campanhas anuais de

vacinação contra influenza

(gripe) vêm acontecendo des
de 1999 sendo, portanto este

ano o 6.° ano de campanha.
Nos cinco anos anteriores, o

Estado de Santa Catarina al

cançou as seguintes cobertu
ras: 87,17% (1999 vacinou-se

apenas a população com ida
de a partir de 65 anos);
64,26% (2000); 66,02%
(2001); 68,50% (2002) e

80,05% (2003).
Uma avaliação individua

lizada, por município, destaca
que em 2003, 92,49% dos

municípios (272) atingiram a

meta mínima de 70%. A par
tir do início dessas campanhas
o estado de Santa Catarina
reduziu em 17,37% as

internações por pneumonia
passando, portanto de 5.873
em 1998 para 4.853 em 2003.

O influenza ou gripe é

uma doença altamente infec
ciosa causada por um vírus
muito instável. Rapidamente
dissemina-se ao redor do mun
do em surtos epidêmicos sa

zonais, afetando de 5 a 30%
da população. Cada epidemia
corresponde a um problema
para o setor da saúde pública.

O controle da gripe exi

ge uma vigilância qualifica
da, somada a ações de imu

nizações anuais, oportunas e

bem sucedidas, direcionadas
mais especificamente para
os grupos de risco, que inclu
em os mais idosos e os por
tadores de doenças
cardiovasculares crônicas,
pneumopatias crônicas, do-

enças renais e metabólicas e

imunossupressão. A vacina
ção desses indivíduos é con

siderada pela Organização
Mundial de Saúde como a

melhor e mais custo-efetiva

estratégia para a redução da
mortalidade pela doença.

Na oportunidade da cam

panha nacional de vacinação
que ora se organiza, além da
vacina contra influerÍza, serão
disponibilizadas na rede públi
ca as vacinas antipneu
mocócica, dupla adulto (con
tra difteria e tétano) para po
pulação idosa, que serão apli
cadas em situações específi
cas. O período de vacinação
vai até o dia 30 de abril.

Instituições firmam convênio à favor de alimentos seguros
Para garantir a produção

de alimentos seguros para a
III saúde dos consumidores e,

também, para aumentar a,

competitividade das empresas
de alimentação no mercado,
SENAC, SENAI, SEBRAE,
SESC. SESI e ANVISA as

sinaram nessa, semana, um

convênio de cooperação téc
nica e financeira para implan
tação do Sistema PAS no seg
mento mesa, que reúne os es

tabelecimentos que servem

alimentos ao consumidor,
como: cozinhas Industriais,

restaurantes, bares, panifica
doras, hospitais, hotéis, etc.

O sistema Programa Ali
mentos Seguros (PAS), ofere
ce o melhor mecanismo para
controle da segurança dos ali
mentos. Como o próprio nome

indica, trata-se de um sistema

para identificação e controle
dos pontos mais vulneráveis à

contaminação alimentar.
O PAS baseia-se na iden

tificação e no controle de pe
rigos de natureza biológica, fí
sica ou química, relacionados
com a saúde do consumidor,

R. COl"<�nçl Al1;ruq'lol'(lUe nO 101
(ent frente �IO lIoleI Ouro ;Vereb)

Mo'nipulação
Faça seu remédio para pressão, estômago, diabetes;
hormônios, cremes; loções, shampoe medicinal;

reumatismo, antibióticos, anti-inflamatórios, linha
odontológica; íluor, gelpara clareamento, etc ..

E agora também fazemos seu medicamento controlado.

1r622-3658 \ 622-8618

em pontos específicos no flu
xo de preparo dos alimentos

(chamados de pontos críticos
de controle), com o objetivo de
evitá-los ou reduzi-los a níveis

seguros.
Para que o alimento che

gue a seu destino final em boas

condições de consumo, nume

rosos profissionais sãomobili
zados: o produtor da matéria

prima, a equipe de produção
na fábrica, os responsáveis
pelo transporte, pelo
armazenamento, pela
comercialização e pelo prepa-

ro do alimento. Para articular
tantas pessoas de maneira efi

ciente, o projeto PAS criou

programas de treinamento es

pecíficos para cada tipo de

atividade, para que tudo fun
cione como um grande conjun
to de engrenagens perfeitas.

No Brasil, tanto o Minis
tério da Saúde quanto o Mi
nistério da Agricultura e Abas
tecimento se empenham na

aplicação do sistema, desen
volvendo uma série de ações
para a adoção do sistema pe
las empresas nacionais.

(jl

Diabetes
Eder Voltolini

Diabetes Mellitus é uma doença do metabolismo da
glicose causada pela falta ou niá absorção de insulina,
hormônio produzido pelo pâncreas ft cuj.� função �,q-gebrw
as moléculas de gl�co�� par�>�an�f"órmá-las em energia,�a
fim de que seja'aproveitada por toâas as células. 4+ausêIj
cia total QU parcial desse hormônio interfere não só na quei
ma do açúcar como na sua transformação em outras subs
tâncias (proteínas, músculos e gordura).

Na verdade, não se trata de uma doença única, mas
um'conjunto de doenças com uma característica em comum:

aumento da concentração de glicose no sangue. p�ovocaô:o
por ,.,guas diferentes situações:

·Diabetes tipo I - o pâncreas produz pouca 'ou nenhuma
insulina. A instalação da doença ocorre mais na infânciase
adolescência e é insulino-dependente, isto é, exige a aplica-'
ção de injeções diárias de insulina;

-Diabetes tipo II - as células são resistentes à ação 'CI;a
insulina. A incidência da doença que pode não s�r
insulinodependente, em geral,. acom�te a�. pes,�oa� �epoi�dos 40 anos de idade, e possui muita-rêlaçãô cQm a obesiâa�
de; pois esta interfere na resistência periférica a insulina;

-Diabetes gestacional - ocorre durante a gravidez �, na
maior parte, dos casos, é provccado pelo aum�llto exçes�ivo
de peso da mãe;

,

· Diabetes associados a outras patologias, como. as
pancreatítes alcoólicas, uso de certos medicaínentos, et

ta

SINTOMAS ,;'

Poliúria - a pessoa urina demais e, como isso, se desi

Polidipsia -Sente muita' sede ;
Aumento do apetite;
Alterações visuais;
Impotência'sexual;
Infecções fúngicas na pele e nas unhas;;.j/!!
Feridas: es�ecialmeÍlte ,nos ll1embros)I1ferio��s, qu

moram a cicatrizar; ,

" '"

Neuropatias diabéticas p�ov'ocada pelo comproinetiin
to das terminações nervosas;

,

Distúrbios cardíacos, gástricos e renais.

Fatop:fs' de .. risco
-Obesidade (inclusive a gbesi
-Hereditariedade;
-Falta de atividadejísica 'regular;
·Hipertensão;
;�íveis altos de colesterol e trigliãérid
·Medicamentos, como os à'base de 'co
-Idadê acima dos 40 anos

·EstresseJemocionat
'

Recomendações 'i,

·0 tratamento' do diabetes exige, além .do acompan
mento médico especializado, os cnidados de uma equi
multidisciplinar. Procure seguir as orientações desses p
'fissionms;

.; . .,i
.

.

.

·A dietã alimentar deve ser observada cRteriosame
Procure ajuda p�a elab�;ar o cardápio 'adequado para
caso. Não é necessário que você se grive por �oda
dos '�!imentos de

..
que mais gosta. Uma vez oustmtra, v

poderá saboreá-lôs desde que o faça.co� P!Ic1mônia;
m pro��ma regul(lI �e ex�rc��io�.'físi�os,!r� ..

ajúd
tr0Iar o�vel ..4e.:açú�f no',���U�\ �o��que.:us �

plj�ridade,em sua'rotipa d�.;;vida;YC il[:s'
'

'

.. 'i,;"
éq. fumo proyocaJ:�treita�e?to (las artérias,e vd"

Como o diabetes compromete;;:a circul,!ção ?�S ,pequen!;�
vasos sangüíl}eos (retÍI,la,� rins) e nos grandestvasos (CO��4
ção e cérebro), funiar pode acelerar o processo e o apare�ii
mento de co�plicaçÕ�s; ..�

.qcontrole.dapr�����. (lI1eria�ie dos-níveis de.coleste
'

e
... triglicérides deve ser féiti. com',I

'

d�dç; . .

,'c .Medicament�s·à base, cl� cQrti� •. '
umentam os ní

de ..glicose no sangue. NãQ!is#!autom��que;�Ó diagn�,ê
.

�����é
.

eiro passo
so do trataméã ão�nrinirm §isintqmas. Qpute.1
um serviço de saúde se está urinando demais e, senti
tnuitâ sede e muita fome.

TRATAMENTO'"
"9 diabetes não pode ser dissoc.ia<i0 de outrasrdoenç.;a..s

glandulares. �ém da obesida<i�, outros distúr��'i �ta�ó!n
cQ.§ (excess�,:<iy.ÇQ�sol)�: .. fl<?fi ô�o <i0 P;�. ê��,.�.maior produção de adrêiialjna as supra-rç'náis) P9c

'

estar associados ao diabetes.

� tipo I ê ��bém c�am,ado de insulinodependente,
que exige � uso dÇi�� a, por �i (lIa, §upQ�ganismo desse horm l;le "ÇlelX oâuzido
pâncreas, A suspensão-da. medic.. o po

c�t?ac�dose diabética, d�stúrb;q mçt�l?2lic
'

caJ.". a vida ew ris��. j,. '. 'y.
'

• •.. O tipo IÍ n�o 'depen<i� da aplicação. de in
ser controlado por medicamento� �inistrados por �ia oral.
A doença descompensada pode levar aQ,).�oma lüpçrosmolar;
uma complicação grave que pode>:§er fa,taI.

.

Dieta alimentar equilibrada é fundamental para o cõn

trole do diabet�s. A orientação de uma nutrici0I1Í.�ta e o a,com
panhamento de psicólogos e psiqui�tra,s podem ajudai�, uito
a reduzir o peso e, como conseqüência, cria a ..possibilidade
de usar doses menores de remédios.

{\tividade fís�fa é de exttema.i�port�ciapata redÚtu:.o
nível da glicose nos dois. tip.�s dex(l��be��s., ... 0

'

!�
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Variedades
c

Correio do Norte
Canoinhas, 23 de abril de 2004

Planorte é reconhecido como

entidade de interesse público
o Banco Planorte, Agên

cia de Microcrédito que atua

na região da Associação dos

Municípios da Região do Con
testado (AMURC) e Assoei

ação dos Municípios do Pla
nalto Norte (AMPLA), de
acordo com a determinação
federal, nos termos da Lei n. °

9790/99, conseguiu a renova-
.

ção da qualificação de Orga
nização da Sociedade Civil de
Interesse Público (OSCIP).

Para o Presidente da Ins- .

tituição, Gilson José

Pedrassani, "o banco visa es

timular o crescimento do ter

ceiro setor, fortalecendo a so

ciedade civil, investindo no

chamado capital social".
Pedrassani considera a

renovação do título, um gran
de avanço alcançado junto a

Receita Federal. Outro avan

ço, para Pedrassani, é o fato
de poderem receber doações
dedutíveis do Imposto de Ren
da de Pessoas Jurídicas de

acordo com a medida provi
sória n° 2113-32 de 21 de ju
nho de 2001, artigos 59 é 60, a
lei n° 9249/95, que passa a

abranger também as Entida
des Qualificadas como

OSCIP. "Essa Lei permite a

dedução no imposto de renda
das Pessoas Jurídicas até o li
mite de 2% sobre o lucro

operacional das doações
efetuadas à Agência de
Microcrédito PLANORTE",
completa.

Para o Gerente da Insti

tuição, Nivaldo Brey Junior, a
lei 9790/99 foi elaborada com

o principal objetivo de fortale
cer o "terceiro setor", que
constitui hoje uma orientação
estratégica em virtude da sua

capacidade de gerar projetos,
assumir responsabilidade, em
preender iniciativas e mobili
zar pessoas e recursos neces

sários ao desenvolvimento so

cial do país. Nele estão inclu
ídos Instituições de

Microcrédito e também Orga
nizações que se dedicam a

prestação de serviços nas áre
as de Saúde, Educação, As
sistência Social, à defesa dos
direitos de grupos específicos
da população, ao trabalho vo

luntário, à proteção ao meio

ambiente, dentre outras.

O Gerente Regional do
BADESC, Jaime Pedro

Folster, entende que essa con

quista do Planorte se deve a

sua transparência, responsabi
lidade social e a seriedade de
todas as Federações, Associ
ações, Sindicatos, Universida
des que fazem parte da Insti

tuição Planorte.
O Presidente da Associa

ção Comercial Industrial de
Canoinhas e Vice-Presidente
do Planorte, Romeo Vier, co
menta que ao completar qua
tro anos de atuação a Institui

ção de Microcrédito dá um

exemplo por ser uma das pri
meiras organizações sociais do

Planalto Norte a receber esse

título do Ministério da Justiça.
Vier acredita que o Crédito

Popular não substitui a política
de proteção social. Mas ele
está sendo considerado fator

estratégico de uma política de

geração de trabalho e renda.
Para o secretário executi

vo da AMURC, Luiz César

Batista, "uma das prioridades
do Fórum Regional de Desen
volvimento do Planalto Norte
Catarinense (FOREPLAN),
ainda no ano de 1999, era a

criação do Banco de
Microcrédito. Após várias reu

moes e palestras de

sensibilização chegou-se a

efetivação e instalação do Ban
co Planorte, no ano de 2000.
Desde então esta Instituição
vem atendendo a contento as

expectativas e necessidades
do empreendedor do Planalto

Norte, e esse reconhecimento
do Ministério da Justiça é mui
to justo".

Nivaldo Brey Júnior, gerente do Planorte

ARAD - 11 ANOS DE LUTA PARA CONSTRUÇÃO DA CLÍNICA "CAMINHO DO SOL"
A ARAD, ASSOCIA

çÃO DE RECUPERAÇÃO E

PREVENÇÃO DO ALCOO
LISMO E OUTRAS DRO
GAS nasceu em 26.03.1993,
como iniciativa de pessoas sen

sibilizadas com o índice de álco
ol e drogas na comunidade, onde
adquiriu seu terreno (imobiliza
do) no Bairro Alto da Pedra
Branca com colaboração dos
associados e doações de pes
soas e empresas da região.

Hoje, após muita batalha, a

ClínicaCaminho do Sol, tem750
m2 de área construída, com ca

pacidade para 50 leitos. Sua ar

quitetura é o formato de um sol,
onde no centro existe um anfi
teatro e cada raio é uma ala:

recepção, corpo clínico, unida
de de recuperação, capela, fisi
oterapia, musculação, terapia
ocupacional, dormitórios,
almoxarifado, lavanderia, refei
tório e cozinha

Nesta data a ARAD preci
sa da sua ajuda para conseguir

terminar sua área interna, como
colocação de piso, banheiros,
instalação elétrica e toda parte
de móveis e utensílios. Para isso
está lançando na comunidade
uma RIFA no valor de R$ 10,00
(dez reais) onde se concorre aos

seguintes prêmios:
1- TERRENO URBANO,

no valor de mercado

R$8.500,00, situado na Rua
Theodoro Humenhuk, no bairro

Água Verde - registrado no

cartório de imóveis sob n° 28.794

Horósc�po da semana

Aries de 21/3 a 20/4

ALua se reúne com seu regenteMarte
e tambémcom Vênus, o planeta dos
relacionamentos: festeje esse encontro

de astros que tanto estimula os encontros entre
as pessoas. Conecte-se com seus semelhantes,
aproveitepara fazer acorteàquelealguém espe
cial, Você, ariano, que curte aconquista, feche a
sua semanacomumbelohappy end.

Gêmeos de 21/5 a 2.0/6
No céu, aLuabrilha em seu signo. E
você resplandece na terra, comunicati
vo geminiano.Divulgação é apalavra

domomento. Seja divulgação de Idéias alheias,
seja as de sua própria lavra, ou mesmo a

autoprom�opuraesimples.Enãovenhacom
falsasmodestias, ninguémmais cai nesse papo.
Fale bemde simesmoe vejaquanto Ibope você

dá.

Leão de 22/7 a 22/8
Os nascidos sob o signo de Leão gos
tam de transformara vidanum conto

de fadas, ondeelesmesmos desempenham todos
os papéis. Mas convémnão ir longe demais na
fantasia. Evite as inverdades ementirinhas, nin
guémgostade ser iludido. Cuidadopara, nojogo
de faz-de-conta, nãocairemsuas próprias cila
das e acabar virando o bobo da corte.

Libra de 23/9 a 22/10

ALua se reúne aVênus, seu planeta
regente, lhe enchendode idéias român
ticas. E você estácomapoesianapon

tada língua, prontoparapegar seu parpelaboca.
Que tal dar aquele telefonema e convidarpara
umjantarzinho, sussurrarcoisinhas arrepiantes
ao,Pé do ouvido? Você saberá dizer apalavra
magicanahoraexata.

Fique ligado, centaurinho, não passe
pelas COISas tão apressadamente. Tal
vez haja alguémnovo entrandona sua

vida...Ou alguém que vocêjá conhece lhe reve
lando outros traços surpreendentes de suaper
sonalidade. Claroque você não vai ficaresperan
do que apessoaemquestãobatana suaporta Já
que está semprebem aquecido, corra e faça con
tato.

uário de 21/1 oi 19/2
O aguariano é o Professor Pardal do '

zodíaco... Ama invenções, criações e
outras pirações, Nesta véspera de fi

nalde semana, aVIagempode serboa: atividades
intelectuais e culturais estão favorecidas, esti
mulando sua genialidadenatural.Explore os de
talhes de tudoque imaginar,ponhaemprática a
lógica fantástica que habita suamente.

Touro de 21/4 a 20/5

Para que você possa curtir tranqüila
mente o final de semana, pegue no

. pesado agora.Agilize as negociações
pendentes, leve aquela conversa com o chefe,
contateos fornecedores. Acomunicaçãonos ne
gócios está favorecida e tem tudoparadarcerto.
Depois, deite e role entre as flores, saboreie sua
suculentagraminha,Touro amigo.

Câncer de 21/6 a 21/7
Seu astro regente, aLua, avisa: dê o
seu prefixo e não saia do ar de jeito
nenhum. Sinalize para o povo J?or

onde você anda, sem timidez. Tem gente doida
para receber um telefonema, uma carta, um e

mail seu. Quem conhece o canceriano, sabe o
quantoelepode tornaragradável aproximidade e
comoé grande suavocação parazelarpelos que-

ridos.

em de 23/8 a 22/9
É omomentopara se debruçar sobre
aquelapapelada, virginiano.Odiafa

voreceentendimentos, contratos, acordos. Como
você adoraresolverproblemas, comcertezavai
curtir o clima. Mas fique ligado nos detalhes e
letrasmiúdas, promete? Sim, você semprepres
taatençãoneles. Equehojeconvémdarumpe
queno alertaextra.

Mesmo você, quepor vezes se sente
meio incompreendido pelomundo,
hoje poderá conseguir serentendido.

Parece que, subitamente, o pessoal aprendeu a
falar sua língua. E como você já compreende a
alma dos que o cercam, o diálogo está aberto.
Mexa-se, escorpiano, apareça e abra seu cora
ção: os bons resultados estão no papo.

Capricomianos não vivem semmetas
& objetivos. Ficam felizes quando

conseguem dar o ok nositens da sua lista de
coisas a fazer. Hoje, tarefas e trabalhos podem
ter grandes avanços, alegrando o disciplinado
cabrito. Especialmenteno que se refere anegoci
ações, reuniões e bate-papos. Pule dacadeira e
reúna o bando. Nada de ficarquieto num canto.

Peixes de 22/2 a 20/3
Peixes aceitam o que os outros igno
ramoudescartam.Convivembemcom
omágico e o profundo. Vasculhe a

imensidão do seu ser e de quem está nomesmo
barcoque você. Suaatençãoestáampliadae você
vai pescar coisas importantes que escapam aos

olhos dos demais. E, odiálogo rntemo e!ou ínti
moprecisa acontecer de quando emvez...

2- R$3.000,00 em dinheiro
3- Uma TV 29'
4- Um D.v.D.
5- Um aparelho de som

micro system portátil
Pedimos a sua doação, pois

não é o preço da rifa que está
em jogo, e sim todo um trabalho
de 10 anos e a esperança de
muitas famílias em resgatar o
seu pai, marido, esposa, filho que
tem esse vício (doença).

ESTA É UMA LUTA
NOSSA! COLABORE ..

II Previsão do Tempo

Hoi- (23/04)
A nebulosidade aumenta pela manhã

em sc, com pancadas de chuva ocasio
nais no decorrer do dia. Há risco de chuva

forte e temporal isolado. Temperaturas es

táveis, declinando no período noturno. Ven

tos de noroeste a sudoeste, fracos a mode

rados com rajadas fortes a partir da tarde.

Sábado (24/04)
Muitas nuvens e pancadas de chuva dl

ocasionais na madrugada e manhã, na mai
oria das regiões catarinenses. No decorrer

da tarde, o tempo começa a melhorar com
aberturas de sol a partir do Oeste. Tempe
raturas baixas, declinando ainda mais no

período noturno. Ventos de sudoeste a su

deste, fracos a moderados com rajadas for
tes.

Domingo (25/04)
Na madrugada, chuva fraca no Litoral

Norte. No decorrer do dia, presença de sol
entre nuvens. Temperaturas baixas. Ven
tos sudoeste a sul, fracos a moderados com

rajadas. Fonte: Clímerh.
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forreio do Norte
canoinhas, 23 de abril de 2004 Classificados

RESIDENCIAS
Oferta do mês: - Lotes cf 400,00 m2 (cada) em Três Bar

ras na Avenida Santa Catarina esq. com a 07 de Setembro

asfalto, prox. da igreja e a 01 quadra do Besc - PREÇOS A

PARTIR DE R$ 12.000,00.

Casa alvenaria cf 146,00 m2 , terreno 600,00 m2, 3 qtos, 2
bwc, cozinha, salas, copa, área serviço, garag. cf churrasq.
Rua Nazir Cordeiro (asfalto) C. D' Á. Verde - R$ 39.000,00.

t

Casa alvenaria cf 220,00 m2, terreno 600,00 m2, 3 qtos, 2
wcs, cozinha, 2 salas, copa, área de serviço, .

garag. piscina,
churrasq. A. Expedicionários - C. D' Á. Verde - (prox do
Atacadista Sudosk:i) - R$ 6().000,00.

Casa madeira cf 160,00 rn2, terreno 612,00 m2, 3 qtos, 2
salas, copa, bwc, cozinha, área de serviço, garag. Rua Mare

chal Floriano - Centro (asfalto prox. ao Hospital Sta Cruz) -

R$ 45.000,00.

Casa alvenaria cf 74,00 m2, terreno 438,00 m2. possuindo
2 qtos, bwc, cozinha, sala - Rua Paula Pereira- Boa Vista - R$
25.000,00.

Ponto comercial 3 pavimentos em alvenariamedindo 410,00
m2, terreno medindo 708,13 m2 - Caetano Costa em frente ao

Fuck Matérias de Construção - R$ 320.000,00.

Dispomos de apts 01 suíte, sala, cozinha, lavanderia, e área
de estacionamento. Rua Guilherme Prust (em frente ao posto
�uro Verde). R$ 3.900,00 (entrada) e 96 parcelas de R$ 250,00.

LOTES
Lotes com 400,00 rn2 (cada) em Três Barras na Avenida

Santa Catarina - asfalto, prox. da igreja e a 01 quadra do Besc
- a partir de R$ 12.000,00.

Lote cf 600,00 m2 - Rua José Bartolomeu Fedalto esquina
com Rua Roberto Ennes (calçamento) - R$ 14.000,00.

.

I Lote cf 800,00 m2, com benfeitorias - Rua Getulio Vargas
,- calçamento no centro (próximo a Une e o sup. Bom Dia) -

IR$ 95.000,00
I
I

: Lote cf 600,00 m2 - Loteamento Dona Filomena-Àgua
iVerde - R$ 4.800,00.

I 2 Lotes cf 507,00 m2 (cada) - No Loteamento Verde Valle

:; Alto da Tijuca - R$ 5.500,00 (cada).
I

I Lote cl 487,50 m2 - Loteamento Por do Sol - 03 quadras
lSup. Hagg - Campo da Água Verde - R$ 4.500,00 pode ser

�parcelado ou R$ 3.500,00 á vista.
I
I

Lote cf 460,20 m2 - Loteamento Bom Retiro - R$ 6.000,00.

Lote cf 368,50� - Rua Rui Barbosa (01 quadra da Cabral)
,- R$ 16.000,00.

ÁREAS RURAIS
Chácara na localidade de Forquilha distando 900 mts do

,asfalto e 06 Km de Canoinhas, apropriadas para chácaras,
arborizadas, aguadas - tanques de peixe, cercadas, luz,
metragem a partir de 30.000,00 rn2 PREÇOS A PARTIR DE
R$ 30.000,00.

Área com 3,5 alqueires, bom de água, luz, caíva - Na loca
�dade de Palmital, próximo a BR 477 - R$ 50.000,00.

: Chácara medindo 1,3 Alqueires na localidade da fartura -

R$ 40.000,00.

Chácara cf 6.050,000 m2, cercada, luz, tanques, casa alve
'nana cf 180,00 m2 (semi acabada) - Piedade - R$ 50.000,00.

Chácara cf 37.000,00 m2, casa. alvenaria, aguada, luz, cer
cada - Fartura - R$ 55.000,00.

Chácara com a área de 3 alqueires - Na localidade da
Boa Vista, distando 17 km de Canoinhas - R$ 99.000,00.(acei
ta-se residência na cidade).

IMOBILIÁRIA CUBAS
SEMPRE BONS NEGÓCIOS

(47) 622-3000

Vendo Casa cf 144 m2,
Rua Coronel
Albuquerque, 309,
Centro, em frente à
Vidraçaria Mafezoli,
terreno cf 507,4 m2, R$
100.000,00 (cem mil
reais)
(tratar no endereço)

Procuro pessoas para
dividir Apto. em área
central (quartos individuais)
(47) 91158180 cf Alex

DENIS ENNES
l'moblliá,I!IJl CImeI #"'11)

• 4 alqueires em Pedra Branca
com aguadas R$ 55.000,00 -

antigo Sitio Chaparal
• 18 alqueires no alto do Frigorífico
com aguadas e 2 granjas de

porcos e casa R$ 27.000,00 por
al'queire
• 8 alqueires em Rio Pretinho com

bemfeitorias, erva-mafe , pinus
plantado - frente asfalto e fundos
com Rio Pretinho, R$ 150.000,00
• 12 alqueires em Rio da Ponte -

Três Barras - com aguadas R$
90.000,00
• 1 alqueire frente asfalto BR 2110
- próximo Boi da Braza, R$
100.000,00
• 25 alqueires em Toldo de Cima

para reflorestamento e gado R$
3.500,00 por alqueire
• Casa de madeira e terreno com

630 m2. Rua Marechal Floriano,
1386. R$ 26.000,00 - asfalto
• Casa de alvenaria com 160 m2.
Rua Alvaro Soares Machado 839 -

R$ 43.000,00 - aeetta-se imóvel
em São Bento do Sul-SC
• Prédio com 2 pavimentos. Rua
Vida I Ramos, em Frente Ginanbo
Veículos. R$ 110.000,00

TEMOS DIVERSOS OUTROS
IMÓVEIS A VENDA - PONTOS
COMERCIAIS, AREAS PARA

REFLORESTAMENTO E LOTES

Alugo casa de mªdeira
com 06 peças, Rua,Paula
Pereira, 2000, Alto (Ias
Palmeiras. Tra

.

elo
fone: 622-173:2

Vende-se uma casa de
alvenaria, 140 M2 Cf 2
quartos, 1 suíte Cf gara
gem 2 banheiro. R:
Frederico Kolher, 1604:
Tratar: 622-4416 Cf Roseli

Vende-se Terreno plano com

600 M2 situado à rua Valmor
Ivo Galloti à 200m do asfalto,
próximo à igreja perpétuo
socorro. Fone: (047) 622-
1418 (047) 9134-1749

Alugo 2 peças cf banheiro
na rua Gúilherme Prust
(47) 9996-9184

Aluga-se sala ca!ércial, a

partir de 10 de maio cf 110
m2 na Fco de Paula Perei
ra, 208. Centro.
(47) 622-55111622-1786

Vendo CG Titã, 2001, R$
3.600,00. (47) 623-0249
Cristian ou Roberto

Vendo Omega CO, 94,
cinza metálico
(47) 622-0077

Vendo Golf 1.6, 2001,
cinza, cf kit do GIII
(47) 622-5352

Vendo Palio ELX 16v,
2000, preto, 4p. dir. hid.
(47) 622-5352

Vendo Fiesta 1.0 GL,
99, 4p. verde met.

(47) 622-5352

Vendo Caminhão 608,
1982, R$ 23.000,00
(47) 624-0340

Caminhão Ford F-600,
todo Original (impecável)
- Ano 75. Valor R$
11.000,00. Tratar (047)
622-6331

Compro Caminhão
Mercedez Benz 1113

(47) 622-4321
cf Sílvio

Vende-se um caminhão
1113 Mercedes Bens ano

68 cf caçamba, perfeito
estado. 91390918 ou

627-2230 cf Luciano

Vendo Monza SLE, 91,
ótimo estado, rodas, trio,
trava, insufilme, alarma,
pneus novos. R$ 7000,00
+ 4 X R$ 257,00 ou

7900,00 à vista
(47) 622-5903 f 9105-6262

Trabalho: cuido de pessoas
idosas ou deficientes físicos;
com referência.
R: Agenor Fábio Gomes,
718

XEROX POR
APENAS R$ 0,09 !!!!!!!
LIGUE 622-5979 OU R:

CORONEL
ALBUQUERQUE, 469 Cf
AFONSO EM GRANDES
QUANTIDADES, NÓS

BUSCAMOS!

AvenidaAutomóveis
Compra',vende.troca,financia

Av. Rubens Ribeiro da 'Silva 481 Te1.6240474/6242043

Fusca Gás 96 Marron

Pampa GI 1.6 gas 94 cinza
Palio EOX 98 4 portas Azul
Verona 1.6 Gas 91 verde
Vectra Gls Cinza 97 completo

Uno Fire 2003 4 Portas Azul
Gol 1.6 Gas 90 Branco
Parati Gls 91 azul
Uno LS 86 verde
Corsa 98 4p. prata

Oferta: .

Caravam, 80, gas., verde R$ 1.600,00
Compramos seu veículo a vista ou ainda

refinanciamos com a menor taxa do mercado

Embeleze seu jardim comprando mudas de flores direta
mente do produtor.
Caixa com 15 mudas a partir de R$ 4,00.
Rua Germano Raabe, 411, Marcllio Dias. Fone: 627-2198.

.,

/I

________________________________________�,u

Vendo computador, MONITOR, TECLADO, MOUSE, DRIVE 1

1.44, wiNDOWS 95, WORD, EXEL, JOGOS E OUTROS "

Garantia, apenas R$ 290,00, facilito cf cheque 'r

(47) 624-2763 ou 9105-3344 u

�

L---------------------------------------�r
-

u
------------------------------------------

Vendo�mputador Pentium0200 :�HZ, com 64 MS RAM,
CD ROM novo, fax moldem, monitor digital, 2 caixas de
som amplificadas, vários proqrarnas, com garantia, R$
750,00, garantia, facilito cf cheque
(47) º24-2763 ou 9105-3344

Compro - Video Game super nintendo ou Play�t;t'j(;n;
usados em bom estado de conservação e boa procedência.
P 'V' III �:'"";(I',
ago a ista!l! '""",,!.' , .'

(47) 622-1828 Horário Com. '. '�, \1.
. ,

� '.t:oO

...

�--------------------------------------�

Vendo ou troco, máquina de fazer blocos de concreto,
marca AlFA, seminova, hidráulica. R$ 3.500,00
(47) 9996-4867 lU

Vendo filhotes de Cocker Spaínel
(47) 622-2842

TenhoJifilhotes de cães comuns pârâ!j'doar. , �

�(_47_)�+6_22=.��.56_5_3
·

__� �I

1\.CO ÍJt.�DECORAÇÕES I�

.1it PRESTADORA. DE SERViÇOS11;11 Instalação: Hidráulica e Elétrica
Tubula.ção de iincendio,. Gás,

água quent, e fria, desentopimento,
instalação· elétrica e consertos em geral.
C:. -- ••� •• _._••. -It4�'�.JIIlr.,Ii---- ..

- -

-

�
.

RUA FREDERICO KOHLER, 1028
FONE: 622-4992

----------�Q�$�§�-�ã�rig·.. ·�õ�;�)-------------

noss,o jornal!
Rua: 'Três de l\IIaio" 364
f!one: (47) 622-1571/622-7400
E-mail: cnort�newage ..corn .br
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Direitos autorais serão
I

cobrados em Canoinhas
casamentos, formaturas, super
mercados, shopping centers, lo

jas de departamentos e condo
mínios comerciais, desfiles e

bailes de carnaval, trios elétri
cos e micaretas, hotéis e mo

téis, academias de ginástica,
dança e similares, casas de
shows e espetáculos, festas
juninas, emissoras de rádio e

televisão, lojas comerciais, con
sultórios, clínicas, salões de be
leza, escritório e afins.

Segundo Rubens Santos,
agente responsável pelo Ecad
em Canoinhas, todas as pesso
as e instituições devem antes de
fazer qualquer promoção pro
curar o escritório do Ecad para
tratar dos assuntos referentes
aos direitos autorais.

Além de instituições locais
ainda outras de municípios ad

jacentes serão vistoriados pelos
representantes do escritório de
Canoinhas.

Terça-feira, 20, começou a

funcionar em Canoinhas, o Es
critório Central de Arrecadação
e Distribuição (Ecad). Esse ór

�ão não-governamental, sediado
no Rio de Janeiro, visa defen

�er direitos autorais de profissi
onais ligados à música. Desde

esse dia passou-se a fiscalizar
fodos os estabelecimentos que
de uma forma ou de outra

}eproduzam em seus ambientes,
,

músicas de qualquer gênero.
: Por meio do Ecad, são ar

recadadas as taxas devidas aos

titulares de obras

musicaistautores, intérpretes,
produtores fonográficos, músi
€os e editores nacionais e es

�angeiros) que estejam filiados

� uma das doze associações de

música existentes.
: Algumas empresas de
Canoinhas já recolhem mensal
mente uma taxa referente ao

�ad, por força de obrigação, e

outros que deveriam recolher e

não estão fazendo serão cadas
trados nos próximos dias pelos
representantes do Ecad onde
serão cadastrados e será dado
ciência das obrigações financei
ras junto ao órgão.

O valor a ser pago por cada

estabelecimento. varia de acor

do com a tabela própria do Ecad
onde se leva em consideração
alguns fatores como o tipo da

utilização da música(ao vivo ou

mecânica), área sonorizada e

região sócio econômica, ou ain
da por um cálculo sobre o

percentual da receita bruta.

Quem não pagar o Ecad

pode ser penalizado, responden
do judicialmente pela utilização
não autorizada das músicas, fi
cando sujeito as sanções .crimi
nais e civis cabíveis.

Deverão recolher o Ecad

bares, restaurantes, lanchone
tes, cinemas, festas, batizados,

Acontece
hoje à noite,
no Clube
Canoinhense
ta colação de
grau do
curso de '

Pedagogia,
habilitação
em séries
'iniciais do
enslno
fundamental
da
Universidade
db
Contestado
(UnC). A

.

di

cerimônia
terá início às
19h30min.
Dando

" Alçione Apl! Artner, colando grau em pedagogia/UnC,
hoje 23/04, recebendo todo o carinho de seu esposo
e familiares, que lhe desejam muito sucesso!

'

Bela Vista do Toldo
,

Marisa Liller e Lucimara Pepes

pARABÉNS ESPECIAL PARA:[ ,

I
,

: "Os pais podem dar alegria e satisfação para um filho,
l
mas não há como 'lhe dar felicidade.

� Os pais podem aliviar sofrimentos enchendo-o de pre-
� sentes, mas não hs como lhe comprar felicidade.
: ' Os pais podem ser muito bem sucedidos e felizes, mas
não há como lhe emprestar felicidade.

Mas os pais podem aos filhos:
Dar muito amosr, carinho, respeito, ensinar tolerâncias,

solidariedade e cidâdania, reforçar a ética e à preservação
da terra.

Pois é de tudo isso que se compõe a auto-estima
E sobre a auto-estima que se repousa a alma,
E é nessa paz que reside a felicidade".

(Içami Tiba)

'- Carlos Eduardo Lessak, que completou idade nova no

dia 19/04. que Deus sempre lhe conseda muita saúde, paz,
alegrias, sucesso e continue sempre amigo. Eeliz aniversá
rio!!

- AdemirBorges Vieira, que festejou 'hiais um ano de
vida no dia 05/ 4. Eelicidades, saúde, paz, amor e muitos
anos de vida. Aniyersádo!

- Curtindo o grande bailão na SOB neste domingo,
esteve o querido amigo Silvano Galeski. Despertando
olhares das meninâs, não é???

- Também prestigiando o bailão estavam os amigos:
Sandro, Paulinho, Marcelino e Josiel. Só filmando'l l!

- Animados e descontraídos estão sempre Adilson,
Rogério, Olímpio Arrendarchuk.

- Lílian, o que aconteceu??? Estamos sauda-
des ...

- Você não pode deixar, de conferir as novidades da
Loja MARIMAR. Aproveite!!! Não demore pára con

ferir!
- Trio: Rosemari, Siomara e Josiane batalhando ani

madas para ficar em forma. Continuem assim, vocês con

seguem!
- Despertando olhares na SOB estava Ana Letícia

Damasi da Silveira. Linda, gente 'boa e simpática, vocês
querem o quê? Não é mesmo?!

.

- Casal nota 10: Rosana & Walter. Sempre queridos
e juntínhos ...

Destacamos a presença de Thaís Augusta Damaso da

Silveí�à. Com certeza muito linda e que espera um futuro
brilhante. Adoramos você! .

O querido ca

sal Maria Tereza
Pereira & Oscar
Pereira, comple
tam neste sábado
dia 24/04, 50 anos

de feliz união. São

exemplos de
amor, união, fé,
companheirismo,
quais merecem

destaques e nos

sos parabéns.
Deus sempre os

abençoe!

PARA REFLETIR
"Vivamos hoje, pois ontem já se foi e o amanha talvez

não venha". (Sabedoria Árabe)
" O êxito é conquista de quem se levanta mesmo que

caia. De quem se esforça sem se derrotar, mesmo que, fra
casse muitas vezes". (J. Janiguchi)

DESEJAMOS UM ÓTIMO FINAL DE
SEMANA. Mara & Mara

SUGESTÕES/ CRÍTICAS:
·marapepes@bol.com.br ou isaliller@bol.com.br

., Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Açidente causa a morte de três
í pessoas no final de semana
r o fim de semana terminou trágico nas estradas do planalto
Ilorte. No último domingo por volta das 19hrs, quando transita

�a no sentido Canoinhas- Mafra próximo ao distrito de Bela

�Wista
do Sul já no município de Mafra, o veículo Pálio Joinville

C colidiu frontalmente com a carreta Scânia Wabis de

anoinhas. No acidente veio a óbito o motorista do Pálio de 35

Imos, uma menor de apenas 2 meses de idade e outra menor

�e 12 anos de idade. A PRF não soube precisar a causa do

acidente mas fontes extra-oficiais dão conta de que um buraco

�a pista pode ter sido o causador da tragédia. Na hora do aci

�ente além dos três que vieram a óbito ainda estavam no veí

�ulo mais dois passageiros sendo a esposa do condutor e o

�o
de apenas quatro anos, sendo que ambos saíram com vida

,

acidente. Houve uma grande comoção pelas mortes em

anoinhas porque as vítimas pertenciam a eminente família da

ridade.

A violência do impacto destruiu o veículo causando as

três mortes
!
i

Arsenal apreendido
em residência

I

� Ás 15h27min; do dia 19, foi cumprido mandato de busca e

apreensão pela Policia Militar e Polícia Civil. Mandato esse

expedido pelo Dr Eziquiel Schelemper na residência do sr"

A.S.C, 75 anos, onde foram apreendidas as seguintes armas:

01 Revólver Cal 22, 01 Pistola semi-automática Cal 6.35, 01
Pistola automática Cal 6.35.A apreensão ocorreu sem maiores

ptoblemas sendo que as referidas armas ficaram sob os cuida
dos da Polícia Civil.

Assalto e estupro.
Às 20h03min do dia 17, foram deslocadas guarnições poli

ciais até o Bairro Piedade, onde ocorreu uma tentativa de
I

assalto.Ao chegar no local foi constatado que o elemento G.B,
J9 anos agrediu o Sr. E.H, 49 anos, e sua esposa, sendo ainda

que o rapaz a teria violentado.O elemento se evadiu para um

tnatagal nas imediações. Iniciadas buscas o referido mequetrefe
foi localizado, detido e conduzido até a Delegacia de Polícia

Çivil onde foi lavrado o flagrante.

Direção perigosa
f.i Ás 20h48min do dia 16, quando realizava rondas pela Rua
'rancisco de Paula Pereira uma Guarnição Policial Militar de
arou-se com um veículo GM Vectra da Cidade de Joinville
C, conduzido por S.M.L, 33 anos que resolveu fazer exposi

ção da sua figura exibindo manobras perigosas com seu carango
em via pública, não preocupando-se com o fato de estar colo
ando em risco os demais condutores e pedestres.Ao tentar
e abordar o referido veículo, o seu condutor, que de bobo não
em nada, virou em perna, mas pouco adiantou porque a justiça
arda mais não falha, ele foi grampeado pouco depois no muni

ípio de Três Barras, quando então foi constatado que o con

utor estava mamado no gole, chamando Jesus de Genésio,
endo então gentilmente conduzido até a delegacia onde lhe. foi
ferecido um engov, um cafezinho preto, um banho gelado e
.

da, de quebra, algumas notificações de trânsito e um belíssimo
ermo circunstanciado.

------f(56manÕs)......r ----

o nosso jornal!
Rua: Três de Maio, 364
Fone: (47) 622·1571/622-7400
E-mail: cnorte@newage.com.br

Assalto a residência
À Oh23min do dia 17, foi informado a Polícia Militar

que na Localidade de Fartura de Baixo ocorreu um assalto
contra a residência do Sr. H.R.C, 49 anos, onde dois maus

elementos encapuzados adentraram na casa da vítima e o

agrediram com uma paulada na cabeça ,e em seguida lhe

aplicaram um golpe de arma branca. Logo após os agen
tes desferiram um disparo de arma de fogo (espingarda)
contra a vítima sendo que não conseguiram atingi-lo.Com
a reação da vítima, os malacos que pensaram que seria
méuzinho na chupeta se pirulitaram só com as unhas,' sem
nada levarem.A vítima reconheceu os agentes como sen

do M.C.P, o outro elemento conhecido como "polaco" re

sidente no Bairro São Cristóvão.A vítima foi atendida pela
Guarnição do Corpo de Bombeiros e os agentes não foram
localizados.

Cavalar
Como se não bastassem as várias ocorrências em que

o Corpo de Bombeiros e a Polícia Militar têm que atender
em Canoinhas e Região, o que já não é pouco, ainda' tem

que agüentar alguns energúmenos que nada mais tem que
fazer do que ficar incomodando aos profissionais.

No dia 17, às 16h42min, a Polícia Militar compareceu
na Rua Beija-Flor, Bairro São Cristóvão, onde uma Guar

nição do Corpo de Bombeiros se encontrava.No local foi
detido I.M, 38 anos quando esse aplicava trote, dizendo

que queria ver quanto tempo os Bombeiros levariam para
chegar ao local. Não deu nem nega, Bombeiros e Policiais
fizeram um três canto e a anta conseguiu registrar em suas

estatísticas quanto tempo a Polícia Militar leva para che

gar do Charqueadão até a delegacia.

Curso de inglês
' I

•

Turmas nas segundas, quartas e quintas-feiras, pela manhã,' nas terças e sextas a tarde e aos sábados, pela
manhã.

O investimento a ser feito é de R$ 8,50 de matrícula e R$ '15,00 mensais.

Inscrições na Coordenadoria de extensão e Cultura da UnC.

A Universidade do Contestado (UnC), abriu, na terça-feira, inscrições para três novos cursos de extensão. A

arte-educadora, Nádia Régia, responsável pelo Núcleo de Criação Teatral da UnC, desenvolverá um' curso de

teatro, com turmas matutinas e vespertinas.
Seguindo os trabalhos do Projeto Teia, desenvolvido pela Coordenadoria de Extensão e Cultura, estão abertas

inscrições para novas turmas do Projeto Teia - informática, As aulas acontecem nos laboratórios da UnC e 'os

participantes recebem certificado.
Novas vagas, também, para o curso de inglês. As aulas serão ministradas somente no período da manhã.

•
,

Une promove cursos de extensão ;

SERVIÇO

Aulas de teatro
Aulas nas quintas-feiras, das 14 às 16 horas (infantil) e sábados das 17h às 19h.
Investimento: R$ 8,50 a matrícula e R$ 17,00 a mensalidade.

Informações 47 6229917.
.

Inscrições na Coordenadoria de extensão e Cultura da UnC.

Curso de informática
Oinvestimento é de R$ 8,50 para matrícula e R$ 15,00 mensais,
Inscrições até 8 de maio na Coordenadoria de Extensão! e Cultura da Une.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Canoinhas AtletiC9 �Iube
está pronto para o estadual

fI

r), Já estão praticamente de

finido ao menos dezoito dos
vinte e cinco atletas que irão
defender O'Clube Atlético
Canoinhas nessa temporada
pelo estadual da segunda divi
�o. A diretoria viaja hoje (23-
04) para apresentar e automa

ticamente inscrever na Fede

ração Catarinense de Futebol
os nomes que irão integrar o
plantel do CAC durante a tem

porada. Segundo o treinador
Renato Trindade as inde

finições ficam por conta de al

�ns reforços que apresenta
�-se ontem ainda, e somen-

.

após uma análise serão fi

ilmente definidos os cortes

I.�cessários para que a equi
:It participe do estadual desse

tiíllo.
:: A primeira partida válida

:Pélo estadual será realizada já
:nesse domingo, 25, no estádio
:Bendito Terézio de
,0);

:�arvalho(Ditão) às 16 horas.

:tl presidente Valdori Pederiva
K
1./'

L;l

A equipe vem trabalhando forte a parte física

espera que a torcida compare
. ça em massa no estádio para
dar aquela força para a equipe

Resultado dos jogos
da 8° Copa Sonda.

IV-M
"""'.
',1%"4
""'"
l,*�_w
�
I

:;: JORNAL O PLANALTO IX I BELA VISTA
:- O gol da equipe de Bela Vista foi marcado por Edson e do

r!9rnal O Planalto por Maurício no tempo regulamentar. As duas
1$9uipes demonstraram um excelente jogo, e com o empate a

:,pecisão foi para os pênaltis quando então a equipe de Bela

�Vista liquidou a fatura pelo placar de 5x4. Com a vitória a equi
:pe de Bela Vista avança para as semifinais da competição.
, ,k

I

�.Ci' Já no outro jogo válido pela rodada da Copa Sonda quem

!�cabou se dando bem foi o São Bernardo de Marcílio Dias que
I derrotou a equipe do Atlético Primavera pelo placar de ZX1. A
equipe do Primavera saiu na frente com um gol de Sílvio que
nos minutos iniciais do embate fez um bonito gol quando enco

briu o goleiro adversário em uma bola quase da intermediária.
Com garra e determinação a equipe do São Bernardo não en

tregou-se e partiu para cima, e ainda no primeiro tempo chegou
ao empate com um gol de Nilson, e finalmente na metade do

;;gundo tempo o atleta Joélcio do São Bernardo conseguiu pegar
fUpa bola de primeira que acertou o ângulo esquerdo do golei
t:b, indefensável para o arqueiro A equipe do Primavera ainda
mntou chegar ao empate mas houve momentos em que a sorte

lIão ajudou sendo acertadas três bolas na trave, chegando a

m,minar o jogo nos instantes finais da partida, porém não con

liêguiildo reverter o placar. O São Bernardo que nada tem com

iso partiu para o abraço e comemorou a passagem para a

llóxima fase.
*"
1lI!<'
1&
�:!t:
'"

3° Copa Estrela Azul de
Futebol

Resultados dos jogos realizados domingo dia 18/04/2004.
JCR 01 x 01 Sport Cristal
Estrela Azul 03 x 01 Apolo
Internacional 00 x 01 Unidos

C'
.

I I

I
I

• Jogos para Domingo dia 25/04/2004, no campo sede Es-
:trela Azul
t
I
(
i
,

1° Jogo 13:45 Estrela Azul x

2° Jogo 15:30 Internacional x

3° Jogo 17:00 Unidos x

Ouro Verde

Sport Cristal
Apolo

I

I
I
, I

, ,

I I

,

CAMPEONATO DE FUTSAL NA PRAÇA 2004
Estão abertas as inscrições para o Campeonato Futsal

na praça 2004, com os seguintes categorias:
Infantil nascidos anos 1990 a 1993
Infanto Juvenil nascidos anos 1987 a 1989

.J r II
Rua: Tr Maio,

.

364

e: (4'1) 622-l571/ 2..7

t!'����e���e�co�br !
'_

que começa a trilhar o carni
nho das pedras que é a

segundona do estadual. '

No domingo, 18, a equipe
perdeu pelo placar de lXO para
a time de Londrina durante

Próxima rodada da Copa Sonda

Dia 02 de maio, na sede do União no Salto da Água Verde
\

14:00 horas- União São João X São Lourenço
16:00 horas- Valinhos X Siticon

Jogos Escolares Municipais e'Moleque e Moleca Bom de
Bola

Atenção escolas do Município e Estado se preparem, pois
as competições iniciaram na primeira semana de maio

As modalidades doa Jogos Escolares serão as seguintes:
.

Atletismo Parolímpico
Atletismo

Basquete
Futsal
Handebol
Tênis de mesa
Voleibol
Xadrez

As equipes vencedoras em cada modalidade representarão
o Município na fase seguinte, dos Jogos Escolares de Santa
Catarina

Sttpr�lnel�to� .
. .

I Financiamos I
pa�a �Jo�ln�bC�, I Microcomput.adores :

assistência tecnlC'a emj, I
lniCl'ocomputaclores, 1

em 1". ·0·..

·

...,·X..·.·... ' ". IIimpressoras,
.

Rede NoveU,
\Viu,dows NT ! • I
e Linux L__ �_�_!�J���� J

Rua Coronel AI uerque, 656
Fones (47) 622-6949/9105-0797

lo
anllíelo
ão de:tó

omHORWÉ EXPRESSO DA REGIÃO

�EfTAMOS ENCOMENrAS
DE PÃEs ESPECIAI� TORrASFOOItliMS,

BOlOS ARTÍSTICOS E SAlGADOS

Rua Major Vieira] 423
-

Tel. (47) 622·2628

fUJ f'
•

. . , .. '1 IlM

Renato Trindade ainda analisa alguns cortes que serão
necessários

amistoso realizado no Ditão,
amistoso esse que praticamente
encerrou as avaliações que até

aqui estavam sendo realizadas

para definir a equipe que está
se formando.

Taça Cidade deCanoinhas
2004 de Futebol Suíço
CATEGORIA LIVRE E MÁSTER

As inscrições estão abertas na FME, ou pelo fone 6225341

Taça Planalto 2004

Inicia dia 02/05/2004 com os seguintes jogos

Em Três Barras
Em ltaiópolis
Em Papanduva

15h15min Três Barras x Botafogo
15h15min Soberana x Iguaçu
15h15min Papanduva x Vila Nova

1158

CARNES TEMPERADAS PARA

rESTAS DE CASAMENTOS E DE IGREJAS,
ENCONTROS, EVENTOS EM GERAL

Atendendo também o
;

Of�recemos qualidade e �om pre�o
Rua: Três de Maio, 346

Fones: (47) 622·2437/622·2714 CeI.: (47) 9986·5491,)
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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PROJETO PACA
,Curso de Educação Ambiental para professores de Três Barras

Nos dias 13, 14, 15 e 16 de abril, mais de 180 professores ediretores de escola do município de Três Barras, SC, participaram de um curso

e educação ambiental, realizado na ADC Rigesa. Na ocasião, foram estudados e analisados, por meio de uma valiosa troca de experiências, o�
'. -�

.rojetos ambientais desenvolvidos nas escolas. A oportunidade serviu também para inserir novos temas no cotidiano dos professores, sugerírr;
o, auxiliando e enriquecendo a construção da consciência ambiental e da responsabilidade social dos projetos já existentes. Além disso, tema�
ansversais como cidadania e ética, tendo como principal direcionamento o meio ambiente, foram trabalhados de forma lúdica e práticq,�
articiparam do curso as escolas: Francisco Rocha, João Pacheco de Miranda Lima, Guita Federmann, Santa Rita de Cássia (APAE), Centro
ducacional Raio de Sol, General Osório, Colombo Machado Salles, João Pedro de Oliveira e Cyríaco Felício de Souza. �;
Segundo avaliação dos professores participantes, o curso atingiu seus objetivos de instrumentalizar os professores para as atividades de

ducação ambiental e incentivar os alunos a preservar cada vez mais o meio ambiente, ao qual todos nós pertencemos. :�

Professores em momento de meditação e depoimentos

Educação ambiental com descontração e
,..
�H

trabalho em equipe

'.ll

Organização Acácio Pereira
lContabilidade e Assessoria Empresarial

Fone: (47) 622 ::(396
622 5726
622 ·5527

Rua Caetano Costa 341

'1;;1,-."..".,.
,,'elA.

.t:. SUCHEK

�
Corretora de Seguros Ltda.

Seguro.s
Reside�dais Etnp.1·esariais, Vidas
Transportes, Automóveis
TihJos de capitaliz.ação
Previdência

Rua E'ei �(�lli!Joo Kanll'sJ 315 r andar .. Fone 141,622·2120. J�x 622·232]
CANOINHAS . se . e·.mail: su{..heks�g)lr{l!$@newage.com.br

r------�----�-�--- .._",

Anuncie aqui • 622·1571'
comercialcn@newage.com.br
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eitor da Une deve ser o nov
..
..
..

jpresidente do Sistema Acate
�
N

...

': Terça-feira, 20, o campus
�Canoinhas/Porto União da

Une recebeu a visita do pre
sidente do Sistema Acafe, rei
tor da Furb, Egon Schramm.
O objetivo da visita foi o de
manifestar apoio à eleição do
reitor da Une, Gaston Mário

Cazamajou Bojkarski, para o

cargo de presidente da Acafe.
A eleição e posse
acontecem em 2 de junho, na
UnC em Canoinhas. O profes
sor Gaston deve ter como vice,
o reitor da Unesc, Antonio
Milioli Filho, que também es

teve em Canoinhas.
"O Sistema deliberou por

eleições em sistema de rodí
zio e o caminho natural agora
é que a UnC tenha a presidên-

cia, e o professor Gaston é o

nome' indicado, já que atual
mente ocupa o cargo de vice

presidente da Acafe", garantiu
o reitor Egon Schramm.

Para Schramm ,o rodízio
evita disputas que poderiam
enfraquecer o Sistema. "A
Acafe tem que permanecer
forte para enfrentar as mudan

ças propostas para o ensino

superior no Brasil e também

porque hoje é responsável por
cerca de 80% do ensino su

perior de SC", afirmou, lem
brando da responsabilidade
das universidades comunitári
as que integram o Sistema

para com o desenvolvimento
. regional de suas áreas de

.

abrangência.

Diretor acadêmico da Une, Argos Gumbowsky, diretor
presidente da Une, João Rosa Müller, reitor da Furb

Egom Schramm, reitor da Une Gaston Mário e. Bojarski
e reitor da Unesc, Antonio Milioli Filho

Linha férrea em fase
final de restauração

Encontram-se no distrito
de Felipe Schimidt os funcio
nários da empresa Conserg
que estão concentrados na

restauração da linha férrea
entre Porto União e Mafra.
Devido a nesse trecho onde
os funcionários estão traba
lhando no momento os trilhos
terem sido retirados, os tra

balhos foram atrasados em

mais algum tempo, mas já na

próxima semana os trabalha-
. dores deverão seguir em fren
te. Já na segunda feira (26-
04) inicia-se a transferência
de equipa:mentos para o tre

cho próximo as duas pontes

férreas no Bairro São Cristó
vão em Três Barras, trecho
esse que também requer uma

atenção maior devido aos dor
mentes terem sido extraídos
havendo a necessidade de
substituí-los.

Hoje(23-04) estará por'
mais uma vez passando pe
los trilhos o limpa trilho, que
nada mais é que uma compo
sição ferroviária que possui o
intuito de retirar as ervas da
ninhas que tomam conta da
malha ferroviária entre esse

trecho que está a mais de dez
anos sem ser utilizado para o

transporte ferroviário.

L

Auto de linha utilizado para transporte de trabalhadores
e equipamentos durante a restauração

Relembrando
Quando o governo Lula assumiu a presidência da Re

pública iniciaram-se as obras de restauração da malha fer
roviária entre Porto União e Mafra, sendo que a obra de
veria estar parcialmente pronta até outubro de 2003 quan
do o então Ministro dos Tranportes Anderson Adauto fa-.
ria uma viagem de vistoria embarcado em um auto de li-
nha.

.

O reitor da UnC, profes
sor Gaston, diz que colocou

.

seu nome à disposição do Sis
tema Acafe, porque entende

que o compromisso da univer
sidade é muito maior. "É uma

grande responsabilidade con

tinuar mantendo as universida
des de SC unidas em torno de
um só propósito, oferecendo
ensino pesquisa e extensão,
com excelência e compromis
so social", afrnnou.

Na ocasião, o diretor-pre
sidente do campus Canoinhas,
professor João Rosa Müller,
manifestou seu apoio ao nome

do professor Gaston para ocu

par o cargo de presidente do
Sistema Acafe, que reúne as

universidades comunitárias de
SC.

SAIBA MAIS
As universidades filiadas

ao Sistema Acafe são:
FEBAVE (Fundação Educa
cional Barriga Verde), FEBE
(Fundação Educacional de

Brusque), FURB (Universi
dade Regional de Blurnenau),
UDESC ( Universidade do
Estado de SC), UnC (Uni
versidade do Contestado),
UNESC (Universidade do
Extremo Sul Cata-rinense,
UN.ERJ (Centro Universitá-

Egon Schramm, Gaston M. e. Bojarski e Antonio Milioli

rio de Jaraguá do Sul), UNOESC (Universidade do
UNIDAVI (Universidade Oeste de Santa Catarina) e

para o Desenvolvimento do FEHH (Fundação Educacio
Alto Vale do Itajaí), nal Hansa Hammonia), de
UNIPLAC (Universidade do Ibirama.

.

Planalto Catarinense),
UNIVALI (Universidade do
Vale do Itajaí), UNIVILLE
(Universidade da Região de

Joinville), UNISUL (Univer
sidade do Sul de Santa

Catarina), UNOCHAPECÓ
(Universidade Comunitária

Regional de Chapecó),

UNe

des do Estado.
A área de abrangência da

UnC engloba 50 município�
o que corresponde a 34.700
quilômetros quadrados e llIDl

população estimada em 90ij
mil habitantes.

Cursos especializados
. "'. \

como optometna, química m·

dustrial de alimentos, enge
nharia de horticultura, enge
nharia mecatrônica, dentre
outros, atraem alunos de todo
o país.

A UnC é uma das maio"
res universidades de SC. Com

aproximadamente 17 mil alu

nos, em 47 cursos de gradua
ção, a universidade possui 5
campi integrados, 6 núcleos e

está presente em 13 cida-

.Vestibular de
tnvemoACAFE

Inscrições Z6/abr a 12/mal
Nos sites www.cni.unc.br ou www.acafe.org.br/Vestibular
e nas agências do BESC de todo o Estado.

. .

Engenharia em Telecomunicações",
Medldna Vetedmílla" OptDmetrl� Pedagogia,
Temo/ogla em Gestão de Trânsito e Transporte,

. Tem%llla em 5eguran{il do Trabalho" Educa,ãD Fisla.

Informações 4] 622.9918
www.cni.unc.br
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